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ОТКРЫТИЕ СЕССИИ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

10 декабря, в 10 часов 
утра в Москве, в Большом 
Кремлевском дворце начала 
работу вторая сессия Вер
ховного Совета РСФСР де
вятого созыва.

Продолжительными апло
дисментами депутаты и го
сти встретили товарищей 
Ю. В. Андропова, А. А. Гре
чко, В. В. Гришина, А. А. 
Громыко, А. П. Кириленко, 
Ф. Д. Кулакова, К. Т. Мазу
рова, А. Я. Пельше, Д. С. 
Полянского, М. А. Суслова,. 
П. Н. Демичева. В. Н. Поно
марева, Г. В. Романова, 
М. С. Соломенцева, Д. Ф.

Устинова, В. И. Долгих, 
И. В. Капитонова.

Сессию открыл Председа
тель Верховного Совета. 
Российской Федерации депу
тат В. А. Котельников.

На рассмотрение сессии 
вынесены вопросы о Госу
дарственном плане развития, 
народного хозяйства РСФСР 
на 1976 год, о Государст
венном бюджете. РСФСР. на 
1976 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
РСФСР за 1974 год, об ут
верждении Указов Прези
диума Верховного Сонета 
РСФСР.

(ТАСС).

С Т Р У Д О В О Й  
П О Б Е Д О Й !

ПЕРВОМУ СЕКРЕТАРЮ ЗЫРЯНСКОГО РАЙ
КОМА КЦСС товарищу ПЕВНЕВУ В. Н.

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ЗЫРЯНСКОГО РАЙИСПОЛ
КОМА товарищу ВЕЛЬТМАНДЕРУ И. Э.

ПЕРВОМУ СЕКРЕТАРЮ ЗЫРЯНСКОГО РАЙ
КОМА ВЛКСМ товарищу ЛЫСАНОВОП Г. П.

Томский обком КПСС и облисполком горячо поздрав
ляют вас, всех трудящихся района с досрочным выпол
нением народнохозяйственного плана девятой пятилетки 
по продаже государству всех видов продукции животно
водства. Работники сельского хозяйства Зырянского рай
она обеспечили рост в сравнении с восьмой пятилеткой 
государственных закупок мяса на 46, молока на 
35. шерсти —  на .28 процентов, яиц —  в .3,5 раза, значи
тельно увеличили численность скота, улучшили каче
ственные показатели развития животноводства.

Высокие темпы роста заготовок сельскохозяйственных' 
продуктов стали возможны благодаря постоянной за
боте ЦК КПСС и правительства об укреплении мате
риально-технической базы колхозов и совхозов, они еще 
раз свидетельствуют о жизненности и реальности сов
ременной аграрной политики партии, выработанной мар
товским (1965 г.) Пленумом ЦК КПСС.

Ваши успехи —  это результат большой организатор
ской и политической работы партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций, советских и сельскохозяй
ственных органов, напряженного труда колхозников, 
рабочих, специалистов и руководителей хозяйств, всех 
трудящихся района, их участия в социалистическом со
ревновании за повышение эффективности сельскохозяи- 
ственного производства.

Обком КПСС и облисполком выражают твердую уве
ренность в том, что трудящиеся Зырянского района 
в десятой пятилетке добьются новых успехов в решении 
задачи по более полному удовлетворению растущих по
требностей населения в продуктах питания за счет их 
производства на месте, достойно встретят XXV съезд 
КПСС.

Томский обком КПСС Томский облисполком

Экскаваторщик передвижной механизированной ко
лонны № 4 объединения «Союзтомскмелиорацня» Васи
лий Семенович Винокуров пятый год осушает пастбища в 
Зырянском районе. Отлично трудится механизатор в за
вершающем году пятилетки, выполняя ежедневно до двух 
норм. В. С. .Винокуров награжден медалями «За освое
ние целинных и залежных земель» и «За трудовую
доблесть». „ „Фото. Е. Лисицына.

СОЦИАЛИСТИЧЕШШ 
С О Р Е В Н О В А Н И Я
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ЯНВАРЬ— НОЯБРЬ 1975 г.
Чем ближе очередной XXV 

съезд КПСС, тем шире сорев
нование тружеников села за 
его достойную встречу. В се
годняшнем сельскохозяйст
венном выпуске, посвященном 
этому соревнованию, мы пуб
ликуем традиционный эконо
мический обзор о работе жи
вотноводов области за истек
шие 11 месяцев. В статье 
«Освоенные земли — в хо
зяйские руки» главный инже
нер-мелиоратор областного 
управления сельского хозяй

ства В. Юхлин поднимает во
просы качества мелиоратив
ных работ и эксплуатации ос
военных земель. Сегодня в 
свете решений декабрьского 
|1975 г.) рленума ЦК КПСС 
эти проблемы, тесно связан
ные с эффективностью капи
таловложений в сельское хо
зяйство, особенно актуальны.

Своими мыслями о дальней
шем развитии метода бригад
ного хозрасчета делится бри
гадир комплексной бригады 
Гусевской ПМК-5 объединения

Н. Калинин.
Вопросу правильного соче

тания моральных и материаль
ных стимулов социалистиче
ского соревнования на ферме 
посвящено письмо мастера 
интенсивного откорма Н. И ча
новой из совхоза «Северный» 
Чаинского района.

Газета публикует также за
рисовку о делегате областной 
партийной конференции, ово
щеводе совхоза «Томич» 
В. А. Левчиной и другие ма
териалы.

Э к о н о м и ч е с к и й  о б з о р

ЗА ШАГ ДО ФИНИША
Напряженным был завер

шающийся 1975 год для 
животноводов области. И 
тем приятнее сознавать до
стигнутое. Область выпол
няет годовой план по прода
же государству молока, мя
са, яиц и шерсти. К 1 декаб
ря справились с пятилетия
ми заданиями по продаже 
всех, видов., животноводче
ской продукции труженики 
Зырянского, Первомайского 
и Верхнекетского районов.

Поголовье коров в совхо
зах и колхозах выросло по 
сравнению с прошлым годом 
на 2 процента. Увеличилось 
валовое производство молока 
в Чаинском, Колпашевском, 
Кривошеинском, Первомай
ском, Бакчарском и некото
рых других районах. В ряде 
районов сумели добиться ро
ста продуктивности дойного 
стада. За 11 месяцев надои 
молока от коровы в Чаин
ском районе по сравнению с 
прошлым годом возросли на 
112 килограммов, в Кпиво- 
шеинском —  на 22, в Алек
сандровском —  на 20 кило
граммов.

Но, несмотря на успехи 
отдельных хозяйств, в целом 
по области валовое произ
водство молока не достигло 
уровня прошлого года. 
Животноводы многих хо
зяйств допустили резкий 
спад надоев весной,, мед
ленно наверстывали упу
щенное в пастбищный пери
од. Особенно трудное поло
жение с выполнением годо
вых планов продажи молока 
сложилось в Томском, Аси- 
новском, Парабельском, Ко- 
жевниковском и Каргасок- 
ском районах.

Потеряв молоко в летние 
месяцы, там собирались на
верстать упущенное в на; 
чале зимовки. Животноводы 
некоторых хозяйств действи
тельно сумели добиться -при
бавки в надоях в сентябре и 
октябре. В ноябре повыси
лась продуктивность дойного 
стада в Тегульдетском, Алек
сандровском и Верхнекет- 
ском районах. Неплохо пора
ботали в ряде колпашев- 
ских и томских хозяйств.

Но в большинстве райо
нов не сумели по-настояще
му развернуться и не доби
лись увеличения продуктив
ности в ноябре. По области 
получено от коровы на 6 ки
лограммов молока меньше, 
чем за этот же месяц про
шлого года. Увеличился и 
разрыв в надоях от коровы 
за 11 месяцев —  к концу 
ноября он составил 64 кило
грамма.

Главная трудность нынеш
ней зимовки— в ограничен
ном запасе кормов. Не везде 
сумели сориентироваться в 
этой обстановке, своевремен
но организовать приготовле
ние кормов, вывезти их к 
фермам, использовать для 
обогащения рациона мине
ральные добавки, витамин
ную муку.

На что надо обратить 
сейчас особое внимание? 
Опыт передовых хозяйств 
говорит —  немедленно орга

низовать работу кормоцехов. 
Некоторые руководители жа
луются на нехватку оборудо
вания. Но если проявить 
инициативу и выдумку? В 
совхозе «Новиковский» Аси- 
новского района под агре
гат по смешиванию кормов 
переоборудован, например, 
кукурузоуборочный комбайн. 
И удачно.

Нельзя отмахиваться от 
простейших способов приго
товления кормов. В совхозе 
«Елгайский» Кожевников- 
ского района введен поря
док: если доярки не дрожжу
ют концентраты —  не полу
чают их совсем. Не обяза
тельно заключать специали
стам такой «уговор» с жи
вотноводами в приказном 
порядке. Важно, чтобы дояр
ка, скотник поняли необхо
димость эффективного ис
пользования каждого кило
грамма кормов.

Не стал определяющим 
звеном в работе с кормами 
учет. А ведь многое измени
лось бы на ферме, будь 
здесь настоящим хозяином 
фуражир, поощряй спе
циалисты своевременно тех, 
кто экономит корма.

В Шегарском и Колпашев
ском районах прошли удар
ные декадники по вывозке 
кормов к фермам. Есть 
смысл провести Их и в дру
гих районах. В декабре и 
январе необходимо доставить 
к фермам все грубые корма.

Огромное значение приоб
ретает сегодня работа с 
людьми. Но не созданы усло
вия труда доярок и скотни
ков на многих фермах Том
ского района, а отсюда и 
недобросовестность отдель
ных животноводов, и частые 
■прогулы. Не все коллективы 
ферм укреплены механизато
рами, коммунистами.

На фермах наступил̂  
очень ответственная пора. 
Начался отел коров. Как он 
пройдет? Будет ли организо
ван раздой новотельных ко
ров? Не отойдут ли доярки 
от дифференцированного 
кормления животных? Про
контролировать все эти во
просы одни зоотехники и 
Ветврачи часто не в силах. 
Ферма должна быть центром 
работы всех специалистов. 
Тут приемлемы и дежурства 
руководителей на ферме, и 
оперативные летучки шта
ба по животноводству, кото
рые решали бы. злободнев
ные производственные про
блемы.

Одна из них —  наращива
ние маточного поголовья, 
воспроизводство стада. По
чему, скажем, количество 
коров в области увеличилось 
в этом году ненамного? 
Причина— в уменьшении вы
хода телят от ста коров, и 
прежде всего в Томском, 
Шегарском и Тегульдет
ском районах. В хозяйствах 
Каргасокского, Парабель- 
ского, Асиновского и ряда 
других районов поголовье 
коров почти не растет из-за 
большой выбраковки и мед
ленного обновления стада не
телями.

На тех фермах, где глав
ные специалисты серьезно 
подходили к подбору и вос
питанию руководителей сред
него звена, сегодня больше 
порядка, лучше производст
венные показатели. Ну, , а 
если в коллективах регуляр
ны прогулы и не видно бое
витости управляющего, за
ведующего фермой? Так, на
пример, обстоят дела в сов
хозе «Чаинский» Чаинско
го района, на отдельных 
фермах колхоза «Маяк» —  
Первомайского. Тут должны 
сказать свое слово рабочий 
комитет, партийная органи
зация хозяйства. ' Ни одно 
нарушение трудовой дисцип
лины не должно оставаться 
незамеченным.

Последние недели года —  
решающие. Ведь если при
ложат побольше усилий 
каждая доярка, каждый 
скотник —  это скажется на 
показателях фермы, которые 
в свою очередь в какой-то 
мере определят результат 
работы района. Использо
вать «людские» резервы 
коллектива поможет активи
зация соревнования.

Неоднократные победите
ли областного соревнования, 
животноводы Ломовицкой 
фермы колхоза «Первое 
мая» Первомайского района 
не только досрочно выпол
нили пятилетку. Соревнуясь 
за достойную встречу XXV 
съезда КПСС, они дважды 
пересматривали свои обяза
тельства и, по предваритель
ным подсчетам, надоят * от 
коровы за год по 3.400 ки
лограммов молока. 10 доя
рок из 14 достигли трехты
сячного рубежа, трое полу
чат от группы к концу года 
по тысяче центнеров молока.

Такой прирост продуктив
ности во многом определили 
регулярное подведение ито
гов соревнования, коллек
тивное обсуждение резуль
татов, поиск резервов. Вся 
массово-политическая рабо
та среди животноводов под
чинена подготовке к XXV 
съезду партии.

В области немало таких 
ферм, и пример их должен, 
быть взят на вооружение в 
тех хозяйствах, в которых 
доярки подчас не 'знают, е 
какими результатами закан
чивают год они, коллектив в 
целом, где ослаблено мо
ральное и материальное 
поощрение передовиков.

Ощутимую отдачу прино
сят взаимопроверки между 
фермами и хозяйствами, ко
торые организуются в Ко- 
жевниковском, Томском и 
некоторых других районах. 
В Бакчарском районе шаг
нули вперед молодые дояр
ки, потому что стало дейст
венней соревнование среди 
молодых.

Задача —  последователь
но наращивать продуктив
ность дойного стада. Этой 
цели должны быть подчине
ны меры морального и мате
риального поощрения жи
вотноводов, вся произведет-. 
венная и массово-политиче
ская работа-на фермах.
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п а р т и й  с о ц и а л и с т и ч е с к и х  с т р а н
9 декабря с. г. в Вар

шаве состоялась встреча 
генеральных секретарей 
и первых секретарей Цен
тральных Комитетов ком
мунистических и рабочих 
партий социалистических 
стран, участвующих в ра
боте VII съезда Польской 
объединенной рабочей 
партии.

Во встрече приняли 
участие: Первый секре
тарь ЦК Болгарской ком
мунистической партии 
Т. Шивков, Первый секре
тарь ЦК Венгерской со
циалистической рабочей 
партии Я. Кадар, Первый 
секретарь ЦК Социалисти
ческой единой партии Гер
мании Э. Хонеккер, Пер
вый секретарь ЦК Мон
гольской народно-револю
ционной партии Ю. Цеден-

бал, Первый секретарь ЦК 
Польской объединенной 
рабочей партии Э. Герен, 
Генеральный секретарь 
ЦК Коммунистической 
партии Советского Союза 
Л. И. Брейшев, Генераль
ный секретарь ЦК Комму
нистической партии Чехо
словакии Г. Гусак.

Руководители братских 
партий , обменялись мне
ниями по вопросам даль-' 
нейшего развития сотруд
ничества социалистиче
ских государств, а также 
обсудили актуальные меж
дународные проблемы.

В ходе встречи едино
душно подчеркивалась 
важность неуклонного 
расширения взаимодейст
вия братских партий, ук
репления связей между 
социалистическими стра

нами во всех областях их 
созидательной деятельно
сти.

При обсуждении меж
дународных проблем осо
бое внимание было уде
лено путям претворения в 
жизнь принципов и поло
жений подписанного в 
Хельсинки Заключитель
ного акта общеевропей
ского совещания.

Была подчеркнута не
обходимость осуществле
ния практических шагов 
по обузданию гонки воору
жений, закреплению до
стигнутой политической 
разрядки мерами в обла
сти разрядки военной.

Встреча прошла в атмо
сфере дружбы, полного 
взаимопонимания и харак
теризовалась единством 
взглядов по всем обсуж
давшимся вопросам.

ВЕРНОСТЬ ПРИНЦИПАМ 
НАРКСНЗИА-ЛЕНИНИЗНА
VII СЪЕЗД П О РП  П РО Д О Л Ж А Е Т РАБОТУ

ВАРШАВА, 9 декабря. 
(ТАСС). Крепнущее един
ство народа социалистиче
ской Польши под руководст
вом Польской объединенной 
рабочей партии, верность 
ее коммунистов принципам 
марксизма-ленинизма убеди
тельно демонстрирует про
ходящий в Варшаве VII 
съезд ПОРП.

Второй день съезда на
чался с обсуждения про
граммного доклада Полит
бюро ЦК ПОРП «За даль
нейшее динамичное разви
тие социалистического
строительства за более 
высокое качество труда, за 
улучшение жизни народа», с 
которым выступил Первый 
секретарь ЦК ПОРП Э. Ге- 
рек. и отчетного доклада ЦК 
ПОРП. В центре внимания 
съезда находятся вопросы 
построения. материально- 
технической базы развитого 
социалистического общества, 
вопросы укрепления мира ,и 
международной безопасно
сти, дальнейшего углубле
ния и развития сотрудниче
ства между, странами социа
листического содружества,

Р е ч ь

Л . / / .
Уважаемые товарищи!.
Делегация Коммунисти

ческой партии Советского 
Союза признательна Цент
ральному Комитету Поль
ской объединенной рабочей 
партии за приглашение на 
ваш. съезд, за возможность 
участвовать в его работе.

С этой высокой трибуны 
мы передаем вам, всей 
Польской объединенной ра
бочей- партии, сплотившей в 
своих рядах почти два с по
ловиной миллиона убежден
ных борцов за социалисти
ческие идеалы, горячий 
братский привет и выраже
ние чувств братской соли
дарности пятнадцати с поло
виной миллионов советских 
.коммунистов! (Продолжи
тельные аплодисменты).

VII съезд вашей партии 
подводит итог ответствен
ному периоду развития на
родной Польши. В докладе 
товарища Эдварда Терека 
развернута широкая пано
рама свершений партии и 
народа, ярко н полно обри
сованы впечатляющие сдви
ги, происшедшие за послед
ние годы во всех сферах 
жизни польского общества.

По праву ваших друзей, 
по праву соратников, кото
рые радуются успехам и 
принимают близко к сердцу 
заботы друг друга, хотим 
сказать: у польских комму-' 
нистов есть все основания 
испытывать чувство удов
летворения итогами своей 
деятельности. (Аплодисмен
ты).

Я имею в виду не только 
конкретные дела прошедшей 
пятилетки, но и ту атмо
сферу, которая существует 
сейчас в стране, укрепление 
авторитета партии, актив
ную поддержку трудящими
ся политической линии ее 
Центрального Комитета, 
возглавляемого выдающим
ся деятелем народной 
Польши, социалистического 
содрузкества и мирового 
коммунистического движе
ния товарищем Эдвардом 
Гереном. (Продолжительные 
аплодисменты).

Польская объединенная 
рабочая партия пришла к

их единства действий. Деле
гаты съезда горячо одобряют 
генеральную линию Поль
ской объединенной рабочей 
партии.

На съезде присутствуют 
делегации 69 братских ком
мунистических и рабочих 
партий, социалистических 
партий и национально-осво
бодительных движений.

Сегодня на утреннем за
седании выступил глава де
легации Коммунистической 
партии Советского Союза. 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС JI. И. Брежнев. Участ
ники съезда встречают его 
бурными, долго несмолкаю
щими аплодисментами. ,

Речь товарища Л. И. 
Брежнева была выслушана с 
огромным вниманием и 
неоднократно прерывалась 
продолжительными аплодис
ментами. Заключительные 
слова речи участники съезда 
встретили стоя, бурной ова
цией, здравицами в честь 
Коммунистической партии 
Советского Союза, братской 
дружбы польского и совет
ского народов.

Товарищ Л. И. Брежнев 
передал товарищу Э. Тереку

своему VII съезду сплочен
ной и уверенной в своих си
лах. Это важно. Ее успехи 
имеют, на наш взгляд, тем 
большее значение, что они 
были достигнуты в непро
стых условиях. Огромная 
организаторская работа по 
осуществлению решений 
VI съезда, улучшение ynpatB- 
ления экономикой, живая 
связь между центром и ме
стами, постоянное внимание 
к вопросам политического 
воспитания масс —  все 
это принесло свои плоды. 
(Аплодисменты).

Сейчас на съезде по-дело
вому взвешиваются возмож
ности, определяются направ
ление и объем предстоящих 
работ. Речь идет о задачах 
сложных, задачах масштаб
ных. решение которых по
требует больших усилий 
партии и всего народа. Это 
и всесторонний подъем на
родного хозяйства прежде 
всего на основе роста про
изводительности труда. Это 
и доведение до полной побе
ды в городе и деревне соци
алистических производствен
ных отношений. Это и под
нятие на новый уровень со
циалистической сознатель
ности трудящихся, их чув
ства ответственности и хо
зяйской заботы за успехи 
своей прекрасной социали
стической родины.

Не сомневаемся, что 
польские коммунисты осу
ществят все намеченное. 
(Аплодисменты). Руководи
мые своей марксистско- 
лекинокой партией ра
бочий класс, крестьянство, 
интеллигенция, люди всех 
поколений построят разви
тое социалистическое обще
ство на польской земле. От 
всего сердца желаем вам, 
дорогие друзья, успеха в 
этой великой исторической 
работе! (Продолжительные 
аплодисменты).

Уважаемые товарищи!
Как раз в эти дни в на

ших странах отмечается 70-я 
годовщина Декабрьского 
вооруженного восстания —  
одной из самых славных 
страниц первой революции в 
России. Приветствуя в ту

приветствие Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза 
VII съезду Польской объе
диненной рабочей партии.

Председательствующий на 
заседании член Политбюро 
ЦК ПОРП, секретарь ЦК 
ПОРП Э.. Бабюх выразил 
товарищу Л. И. Брежневу 
искреннюю благодарность за 
сердечные слова, адресо
ванные Польской объединен
ной рабочей партии и поль
скому народу. Мы просим 
Вас, продолжал, Э. Бабюх, 
передать от участников на
шего съезда самые, лучшие 
пожелания советским комму
нистам, ■ готовящимся К 
XXV съезду КПСС, который 
наметит широкие горизонты 
дальнейшего развития Стра
ны Советов. Просим также 
передать самые лучшие по
желания всему великому со
ветскому народу от братско
го польского народа.

Эти слова были встрече
ны .горячими аплодисмента
ми всех присутствующих в 
зале.

VII съезд ПОРП продол
жает работу.

пору восставших рабочих 
Варшавы,. Лодзи, Домбров
ского бассейна, чей револю
ционный порыв слился с ге
роической борьбой пролета
риев Москвы, Петербурга, 
Иваново-Вознесенска, Вла
димир Ильич Ленин писал 
тогда о «геройском проле
тариате геройской Польши», 
называл его действия «об
разцом революционного эн
тузиазма». (Продолжитель
ные аплодисменты).

С полным правом мы мо
жем. сказать, что традиции 
революционной солидарно
сти того, теперь уже далеко
го времени живут в наших 
сегодняшних делах, в эпоху 
строительства социализма и 
коммунизма. Они находят 
выражение в боевом един
стве наших партий, в проч
ном политическом союзе на
ших государств, в неруши
мой дружбе советского и 
польского народов. (Продол
жительные аплодисменты).

Разностороннее советско- 
польское сотрудничество 
давно уже стало важным 
фактором продвижения впе
ред обеих стран. От пяти
летки к пятилетке множат
ся его результаты, расши
ряется поле действия.

Мы осуществляем теперь 
глубокую увязку народно
хозяйственных планов, объ
единяем усилия для реше
ния крупнейших экономи
ческих проблем, совместно 
добиваемся ускоренного раз
вития науки и техники. Все 
более широким и плодотвор
ным становится обмен опы
том социалистического и 
коммунистического строи
тельства. Бурно растут свя
зи между партийными и об
щественными организация
ми, ведомствами, производ
ственными коллективами. 
Все это ведет к дальнейше
му сплочению наших наро
дов, укрепляет у миллионов 
и миллионов поляков и со
ветских людей чувства на
стоящего товарищества и 
братства, взаимной кровной 
заинтересованности . в.успе
хах друг друга. (Аплодис
менты).

(Окончание на 2-й стр.)

т о в а р и щ а

БРЕЖНЕВА
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Речь товарища  
Л. И. БРЕЖНЕВА

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Здесь, ' на съезде, това
рищ Терек очень тепло ска
зал о нашей партии, о на
шем советском народе, вы
соко оцепил политику 
КПСС, Мы искренне благо
дарим за эти добрые слова. 
"(Продолжительные аплодис
менты). Хочу заверить ува
жаемый съезд, что единство, 
дружба и братство были, 
есть и будут сутью отноше
ния ленинской партии и 
Советского государства к 
Польше. (Продолжительные 
аплодисменты).

Товарищи! Наша страна 
активно готовится сейчас к 
XXV съезду Коммунистиче
ской партии Советского Со
юза. В недалеком будущем 
состоятся съезды и ряда 
других правящих братских 
партий. Пульс социалисти
ческих стран бьется в од
ном и том же ритме. Социа
лизм сближает народы, со
единяет их в единую семью, 
которая живет по законам и 
нормам социалистического 
интернационализма.

Содружество социалисти
ческих государств —  вот од
но из самых замечательных 
порождений нашей эпохи, 
фактор, который налагает 
все более яркий и неизгла
димый отпечаток на всю 
современную международ
ную жизнь.

Социалистическое содру
жество —  это добровольный 
союз равноправных, суве
ренных и независимых го- 
сударств, которые, будучи 
государствами социалисти
ческими, черпают свою 
мощь и благосостояние 
только из свободного труда 
своих народов, не зная экс
плуатации у себя, не экс
плуатируя ни труда, ни бо
гатств других стран и наро
дов.

Социалистическое содру
жество —  это союз совер
шенно нового типа. Он осно
ван не просто на общности 
государственных интересов 
группы стран, а представля
ет собой братскую семью 
народов, руководимых марк
систско-ленинскими партия
ми, спаянных общим миро
воззрением, общими высо
кими целями, отношения
ми товарищеской солидар
ности и взаимной под
держки. (Аплодисменты). 
Это —  союз, который опи
рается на непреходящее 
единство позиций и дейст
вий, что дает дополнитель
ную силу каждому из его 
участников для решения 
национальных задач и мно
гократно увеличивает их со
вокупный вес и влияние на 
мировые дела.Социалистическое содру
жество —  это самая надеж
ная опора сил свободы и 
прогресса во всем мире. 
Именно поэтому его так от
чаянно пытается чернить 
империалистическая реак
ция. Буржуазный мир с по
мощью' идеологического." 
проникновения и использо
вания экономических рыча
гов упорно, но безуспешно 
пытается расшатывать наше 
единство, пробует подо
рвать устои социализма то в 
одной, то в другой братской 
стране. Изменники дела со
циализма поливают наше 
содружество грязью, силят
ся извратить и характер 
наших взаимоотношений 
друг с другом, и нашу об- 
щую политику.

Но народы, свободолюби
вые народы всех континен
тов убедились на собствен
ном опыте: там. где речь 
идет об отпоре замыслам 
агрессоров, предотвраще
нии опасности войны и упро
чении мира, о развитии мир
ного равноправного сотруд
ничества между государства
ми, о борьбе за свобо
ду и социальный про
гресс, —  там они могут рас
считывать прежде всего на 
поддержку стран социализ
ма. (Продолжительные ап

лодисменты). Наша совме
стная политика была и есть 
поеледо®ательная ленинская 
политика защиты мира, сво
боды и ■ независимости на
родов, зашиты справедли
вого дела трудового народа.

Как и всякое другое 
историческое явление, со
дружество социалистиче
ских государств находится в 
процессе развития. Крепнут 
и развиваются входящие в 
его состав братские страны, 
углубляется их союз. Все 
более многоплановыми и 
глубокими становятся объ
единяющие их связи, со
вершенствуется их сотруд
ничество и взаимодействие 
в различных сферах внут
ренней и внешней политики. 
Одновременно с этим стано
вится более активным и 
действенным благотворное 
влияние нашего содружест
ва на ход современной исто
рии. И нет сомнения, что с 
дальнейшим развитием со
бытий все яснее будет рас
крываться, все полнее бу
дет оцениваться великая и 
благородная роль, которую 
играют для человечества 
само существование социа
листического содружества и 
проводимая им политика. 
(Продолжительные аплодис
менты).

Мне хотелось бы здесь 
сказать, что мы. коммуни
сты Советского Союза, счи
таем для себя высокой , че
стью вместе с нашими бра
тьями в народной Польше 
и в других социалистиче
ских государствах быть 
строителями международно
го сообщества стран социа
лизма. Мы считаем своим 
долгом делать все от нас 
зависящее, чтобы социали
стическое содружество креп
ло и процветало. (Продол
жительные аплодисменты).

Уважаемые товарищи!'
При всей сложности и 

противоречивости обстанов
ки в современном мире ее 
доминирующей чертой вот 
уже на протяжении ряда лет 
являются разрядка напря
женности, утверждение
принципов мирного сосуще
ствования государств с раз
личным социальным строем, 
развитие взаимовыгодного 
международного сотрудниче
ства.

Сейчас, после Совещания 
по безопасности и сотрудни
честву в Европе, есть ре
альная возможность про
двигаться дальше по этому 
пути. Мы —  за то, чтобы 
последовательно наполнять 
жизнью конкретные пункты 
Заключительного акта сове
щания. Хотелось бы при 
этом подчеркнуть, что очень 
важно видеть и понимать 
значение этого документа в 
целом, во всех его частях, 
не поддаваться соблазну вы
рвать из него отдельные 
куски, которые кто-то счи
тает тактически для себя 
более ..удобными.

В этой связи возникает и 
вопрос об ознакомлении с 
Заключительным актом ши
рокой общественности. На
до прямо сказать: во мно
гих западных странах дело 
с этим обстоит неважно. Ес
ли в Советском Союзе, 
в Польше и других социа
листических странах полный 
текст документа совещания 
издан многомиллионными 
тиражами и известен прак
тически каждому читающе
му человеку, то в западных 
странах его тиражи в луч
шем случае исчисляются ты
сячами, и он остается мало
известным.

Мы полагаем, что все, 
кто поставил свои подписи 
под Заключительным актом, 
намерены прилагать усилия 
для претворения его в 
жизнь. А это требует преж
де всего создания соответ
ствующей морально-полити
ческой атмосферы, укрепле
ния духа взаимного дове
рия и конструктивного со

трудничества. К сожале
нию, как раз после встречи 
в Хельсинки некоторые вли
ятельные круги в западных 
странах стали действовать в 
прямо противоположном на
правлении. Кампании дезин
формации, клеветы по адре
су социалистических стран, 
всякого рода булавочные 
уколы, рассчитанные на то, 
чтобы вызвать ответную ре
акцию и отравлять обста
новку, —  все это, конечно, 
отнюдь не отвечает духу ре
шений, принятых на обще
европейском совещании.

Давая решительный от
пор противникам междуна
родного сотрудничества, их 
прямым и косвенным пособ
никам, социалистические го
сударства проявляют посто
янную готовность к кон
кретным действиям в инте
ресах углубления позитив- 
'ных процессов на мировой 
арене.

По нашему мнению, не
мало полезного можно было 
бы сделать уже в ближай
шее время. Думается, что 
положительные результаты 
имело бы, например, прове
дение общеевропейских кон
грессов или межгосударст
венных совещаний по вопро
сам сотрудничества в обла
сти охраны окружающей 
среды, развития транспорта, 
энергетики.

Особую актуальность име
ют, конечно, вопросы воен
ной разрядки. Продвижению 
вперед в этой области мог 
бы существенно способство
вать прогресс на перегово
рах о сокращении вооруже
ний и вооруженных сил в 
Центральной Европе, к чему 
мы искренне стремимся.

Следуя принципам, выра
ботанным в Хельсинки, шаг 
за шагом претворяя в жизнь 
достигнутые там договорен
ности, страны —- участницы 
общеевропейского совеща
ния могли бы прийти с кон
кретными позитивными ре
зультатами к встрече в Бел
граде. намеченной на 
1977 г. А самое главное —  
постоянное и последова
тельное продвижение вперед 
по уже найденному совмест
но пути привело бы к ук
реплению взаимного дове
рия, без которого не может 
быть и речи о подлинном 
расцвете международного 
сотрудничества.

Теперь уже мало кто от
рицает, что первые добрые 
всходы. поднявшиеся на 
почве мирного сосущество
вания и разрядки, связаны 
прежде всего с усилиями 
социалистических стран. 
Мы,, коммунисты, и дальше 
будем делать все- от нас за
висящее, чтобы земля ни
когда не была объята пла
менем ядерного пожара 
(аплодисменты), чтобы на
роды могли жить, разви
ваться, решать сваи задачи 
в условиях прочного мира, 
независимости и . свободы. 
(Продолжительные аплодис
менты).

В заключение, дорогие 
товарищи, п̂озвольте поже
лать плодотворной работы 
вашему съезду, полного ус
пеха в осуществлении реше
ний, которые будут им при
няты.

Да здравствует Польская 
объединенная рабочая пар
тия —  боевой авангард на
рода в строительстве новой 
Польши! (Бурные аплодис
менты).

Пусть все более крепнет 
и углубляется братская со
ветско-польская дружба! 
(Бурные аплодисменты).

Пусть одерживают все но
вые и новые победы великие 
идеи Маркса —  Энгельса—  
Ленина! (Бурные аплоди
сменты).

Да здравствует мир! Да 
здравствует коммунизм!

(Бурные, продолжитель
ные аплодисменты, все вста
ют, возгласы: «Да здравст
вует Коммунистическая пар
тия Советского Союза!»).

1
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ИДЕМ  К СЪЕЗДУ

М  СТАЛ ВЕСОМЕЕ

ВРУЧЕНИЕ ПАМЯТНЫХ ПОДАРКОВ V I I  СЪЕЗДУ ПОРП

В октябре Наш цех одним 
из первых на заводе выпол
нил пятилетний план. По 
этому случаю в коллективе 
поздравляли друг друга. 
Именинниками выглядели 
многие рабочие. И я поду
мал вот о чем.

Обычно о тех, кто стоит у 
станка, мы слышим: «про
стой рабочий». А мне ка
жется, по отношению к мно
гим это понятие давно уста
рело. Они выросли из него, 
как вырастает ученик из 
школьной формы. Вчера она 
была еще как раз. а сегодня 
жмет в плечах. Взять хотя 
бы наших ветеранов А.. С. 
Барышникову, В. И. Макси
мова, Т. А. Митрофанову. 
В. Ф. Ведькалова. М. М. 
Дюкареву, А. И. Киселеву. 
Это виртуозы своего дела. 
Ударники пятилетки. Не так- 
то просто выполнить напря
женный пятилетний план за 
четыре, а то и за три года. 
Кроме того, руками наших 
рабочих в содружестве с ин
женерами усовершенствова
ны многие сложнейшие стан
ки.

Помню, на партийном со
брании цеха обсуждался 
план на девятую пятилетку. 
Споров было много. Шутка 
ли —  повысить производи
тельность труда на 36 про
центов, когда все загружены 
до предела. Но вот стали вы
ступать рабочие, и оказа
лось, что есть еще резервы. 
Появился конкретный план, 
и мы успешно решили эту 
задачу. Производительность 
за пятилетие возросла на 
42 процента.

За годы пятилетки произ
водство продукции в цехе 
увеличилось в полтора раза, 
а численность работающих 
сократилась на десять чело
век. Привычным стало мно
гостаночное обслуживание. 
Некоторые работают одно
временно на 30 станках.

ВКЛАД
Рабочий стал полным хо

зяином на своем участке не 
только в смысле отноше
ния к материалам и обору
дованию. Опыт, теорегиче- 

. ские знания позволяют ему 
властвовать над сложной тех
никой, выявлять неиспользо
ванные резервы. Посту шило 
в цех импортное оборудова
ние. Машины —  первый 
класс. Станочники сразу 
заинтересовались их техни
ческими возможностями. Три 
тысячи оборотов в минуту—  
мало. И принялись за дело. 
Сегодня эти машины рабо
тают на пяти тысячах оборо
тов.

Самым «узким» местом в 
цехе долгое время был уча
сток автоматической резки 
спиралей. Здесь работали в 
две смены, иногда и ночь 
прихватывали. Вопрос о ра
боте участка встал на партий
ном собрании. И на этот раз 
выручила рабочая смекалка. 
Внесли некоторые измене
ния в конструкцию станков, 
совместили операции, и Де
ло пошло. Сейчас наладчик 
В. И. Максимов в одну сме
ну обеспечивает спиралями 
всю программу. Да еще ус
певает обслужить несколько 
станков. Он свой пятилетний 
план выполнил в октябре 
1973 года.

Аналогичная работа была 
проведена на участке алю
минирования молибденовой 
проволоки. Здесь три опера
ции выполняли на разных 
станках. Много времени ухо
дило на заправку каждого 
агрегата, велики были отхо
ды ценного материала. Те
перь эти операции совме
щены, вместо трех человек 
успешно справляется один.

Партийная
х р о н и к а

КАЖДОМУ МОЛОДОМУ 

ТРУЖЕНИКУ -  

СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ
В Первомайском районе 

создан специальный оргкоми
тет, девиз которого: «Каждо
му молодому труженику — 
среднее образование». Воз
главляет оргкомитет инструк
тор райкома партии Г. Вер
тинская.

Сейчас работают три вечер
ние школы и 17 консульта
ционных пунктов. Предусма
тривалось, что в этом году в 
них будут учиться 465 чело
век. Но желающих оказалось 
больше. Для учебы подготов
лена хорошая материальная 
база, уроки ведут лучшие 
учителя. В. РАХИМОВА.

С О З Д А Н  С О В Е Т
В поселке Средний Васюган 

пять партийных организаций

объединяют более 110 комму
нистов. У каждой организации 
есть свои задачи, над реше
нием которых она работает. 
Но нередко возникают вопро
сы, требующие участия всех 
коммунистов. Для координа
ции их усилий и создан совет 
секретарей парторганизаций.

Недавно' он провел общее 
собрание коммунистов посел
ка, на котором обсуждался 
отчет Каргасокского райкома 
КПСС о проделанной работе.

На совете секретарей учи
тельница Р. Л. Журова утверж
дена редактором сельской ра
диогазеты, подобран актив 
редколлегии. Газета стала ин
тересной, ее регулярные пе
редачи пользуются популяр
ностью у жителей поселка.

О. БЕЛОВИДОВ, 
председатель совета сек
ретарей парторганизации 

поселка Средний Васюган.

ДЛЯ ПРОПАГАНДИСТОВ
В нынешнем учебном году 

в Стрежевом работают 55 
школ и семинаров, где зани
маются около 1.300 слушате
лей— рабочие, инженерно-тех
нические работники, служа-

ВАРШАВА, 9 декабря. 
ГАСС). Сегодня во Дворце 
гльтуры и науки главы 
’легаций, принимающие 
гастие в работе VII съезда 
ОРП, вручили Первому 
:кретарю ЦК ПОРП това- 
ящу Э. Тереку памятные 
здарки съезду от комму- 
тстических и рабочих пар
ий социалистических стран.

Генеральный секретарь. 
;К КПСС Л. И. Брежнев

вручил товарищу Э. Тереку 
от Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Советского Союза памятный 
подарок —  художественную 
композицию из уральских 
самоцветов, символизирую
щую братскую нерушимую 
дружбу Советского Союза и 
Польской Народной Рес
публики. На произведении 
искусства уральских умель
цев” выгравировано: «От

Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Советского Союза VII съез
д у  Польской объединенной 
рабочей партии».

Товарищ Э. Терек сердеч
но поблагодарил глав деле
гаций коммунистических и 
рабочих партий социалисти
ческих стран за памятные 
подарки, переданные VII 
съезду ПОРП.

Работники  А эр о ф л о та  заверш или  п яти летку
ыполняя решения XXIV 
да КПСС, руководству- 
указаниями Генерально- 
екретаря ЦК КПСС то
ща Л. И. Брежнева по 
юсам дальнейшего раз- 
[Я воздушного транспор- 
развернув широкое со- 
шстическое соревнова- 

работники Аэрофлота 
ючно выполнили план, 
новленный на годы де- 
!Й пятилетки по пасеа- 
ообороту.
оздушным транспортом 
:т перевезено более 430 
пионов пассажиров, а 
ке свыше 11 миллионов

тонн народнохозяйственных 
грузов и почты, авиахимиче- 
ские работы в сельском хо
зяйстве будут проведены на 
площади около 430 миллио
нов гектаров.

В числе первых выполни
ли задания Тюменское “и За
падно-Сибирское управле
ния, Центральное управле
ние международных воздуш
ных сообщений и управле
ние центральных районов.

За 1971 —  1975 годы уве
личился самолетный парк 
Аэрофлота, возрос удель
ный вес перевозок на совре
менных комфортабельных

реактивных самолетах
ИЛ-62, ТУ-154, ТУ-134 и 
ЯК-40. Расширилась сеть 
аэропортов.

Предприятия граждан
ской авиации оснащались 
новыми современными
средствами автоматизации и 
механизации производст
венных процессов.

Включившись в • пред
съездовское социалистиче
ское соревнование, работни
ки гражданской авиации на
правляют свои усилия на 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС. 1T/1V P fV 'D

На подшипниковом заво
де состоялся семинар редак
торов многотиражных завод
ских и вузовских газет, сек
ретарей партийных органи
заций промышленных пред
приятий и вузов города. 
Семинар организован Том
ским горкомом КПСС с 
целью обобщить опыт парт
кома подшипникового завода 
по руководству многотираж
ной газетой предприятия. С 
сообщениями на эту тему 
выступили директор под
шипникового завода В. И. 
Ткаченко, секретарь парт
кома Л. Ф. Круглов, редак
тор газеты «Подшипник» 
С. П. Позднякова, секре
тарь партийной организации 
цеха железнодорожных под. 
ШШШИ1КОВ, электрик В. М. 
Клименко, председатель 
цехкома А. А. Илясова.

Что ценное в опыте под- 
шипняковцев? Многотираж
ка окружена здесь заботой 
и вниманием руководителей 
завода. Целенаправленное 
партийное руководство поз
волило ей стать действен
ным средством в мобилиза
ции коллектива на решение 
производственных вопросов. 
«Подшипник» имеет развет
вленную рабкоровскую сеть, 
10 активно работающих 
нештатных отделов. У него 
4 тысячи подписчиков. Ре
дакция умело использует 
такие формы массовой ра
боты, как рейды печати, со
циологические исследова
ния, анкетирование по ак
туальным вопросам. На 
страницах газеты часто вы
ступают рабочие.

Партком и дирекция до
бились от руководителей це

хов и отделов внимательно
го отношения к критиче
ским выступлениям газеты. 
Редакция регулярно сооб
щает, что изменилось после 
опубликования рейдов или 
заметок рабкоров. Большой 
вклад газета внесла в дело 
воспитания высокой трудо
вой дисциплины, требова
тельности и личной ответ
ственности за порученное 
дело, она активно пропаган
дирует настрой на выявле
ние и реализацию резервов 
производства.

Выстудившие на семинаре 
секретарь парткома мано
метрового завода В. И. Ав- 
скж, редакторы многоти
ражных газет В. А. Новок- 
щонов, Р. Р. Гор-дднева, 
Е. В. Тюделекова, В. П. 
Брестовицкая отметили не
обходимость незамедлитель
ного внедрения опыта под- 
шипниковцев в практику за
водской и вузовской печати. 
Они указали также на суще
ственные недостатки в ра
боте редакций, которые не 
получают должной помощи 
от своих партийных орга
низаций. Эго относится, на
пример, к многотиражным 
газетам «Сибэлектромото- 
ра», ‘мединститута, электро
лампового завода.

Участники семинара при
няли решение взять на воо
ружение опыт парткома под
шипникового завода по ра
боте с массовой печатью и 
активно включиться в объ
явленный горкомом партии 
конкурс многотиражных га
зет на лучшее освещение 
хода социалистического со
ревнования в честь XXV 
съезда КПСС.

В. МОИСЕЕВ.

В таком коллективе лег
ко и интересно работать. 
Было время, когда переста
новка даже одного станка 
превращалась в проблему. 
Нынче же за месяц, пока за
вод был на ремонте, мы су
мели полностью перестроить 
технологическую линию и 
частично модернизировать 
оборудование на участке 
спиралей дш автомобиль
ных ламп.

По численности работаю
щих наш цех, далеко не са
мый крупный. Но от его 
работы в значительной мере 
зависит судьба заводского 
плана. Сердф любой лам
пы —  электроды и спирали 
—  рождаются в нашем цехе. 
Только спиралей изготовля
ем 77 типов. Вот почему 
брак в нашей работе —  это 
брак в продукции завода.

По составленной в цехе 
диаграмме - „прослеживаются 
ступени совершенствования 
продукции. Если в начале 
пятилетки на участке ав
томатической резки спира
лей брак составлял более 
трех процентов, то сейчас — 
один проценту На участке 

' спиралей для автомобиль
ных лам-п брак снизился с 
10,6 до 3,7-ироиента.

Конечно же, здесь поло
жительную .роль сыграло не 
только усовершенствование 
оборудования. Все эти годы 
над проблемой улучшения 
.качества продукции работа
ли партийная, профсоюзная, 
комсомольская организации. 
В прошлом году и в мае 
этого года мы проводили це
ховую конференцию но ка
честву. К этому мероприя
тию готовились с большой 
ответственностью. Был про

веден глубокий анализ рабо
ты участков. Полученные 
результаты наглядно офор
мили в схемах и диаграммах. 
В работе конференции при
няли участие главные спе
циалисты ^авода и предста
вители смежных , цехов. Вы
работаны рекомендации по 
дальнейшему снижению 
брака.

Мы усматриваем частицу 
своего труда и в том, что из 
28 типов ламп, представ
ленных в этом году на атте
стацию, 25 присвоена пер
вая категория, а двум —  го
сударственный Знак каче
ства. Всего же за годы девя
той пятилетки Знака качест
ва удостоены 16 типов ламп, 
что составляет 33,8 про
цента заводской продукции. 
- Сегодня ■ мы еще не зна
ем точных цифр нового пяти
летнего плана, но уверены̂, 
что с поставленной задачей 
так же успешно оправимся. 
Для этого мы имеем хоро
шую техническую базу, го
товим 1 высококвалифициро
ванные кадры. Многие наши 
рабочие успешно совмещают 
труд с учебой в. школах , и 
техникумах. Почти все ИТР 
цеха —  бывшие наши рабо
чие. Например, в этом году 
закончили техникум элек
трик В. С. Обухов и контро
лер цеха В. П. Кузьмина. 
Сейчас они —  мастера 
участков.

Есть у нас и трудности, 
нерешенные вопросы. Преж
де всего считаем недопусти
мым в новой пятилетке тот 
перерасход ценных матери
алов, который себе позволя
ли в эти годы. Далеко еще 
не на должной высоте тех
нологическая дисциплина. 
Имеются и другие недора
ботки.

За годы девятой пятилет
ки мы многому научились. 
Коллектив готов решать но
вые задачи,

В. ОСТАПЧЕНКО, 
энергетик цеха № 25 
Томского электролампо
вого завода, секретарь 
цеховой парторганиза

ции.

щие. Пропагандистами в си
стеме партийной и комсо
мольской учебы — 82 комму
ниста. Многие имеют большой 
опыт идеологической работы.

В крупных организациях 
созданы кабинеты партийной 
и экономической учебы. Не
давно такие кабинеты появи
лись в строительном управле
нии № 5 треста «Томскгаз- 
строй» и в управлении буро
вых работ. Здесь каждый про
пагандист может найти мето
дическую литературу, нагляд
ные пособия, технические 
средства пропаганды.

Н. ЯРОСЛАВСКАЯ, 
заведующая кабинетом 

политического просвеще
ния парткома Стрежевого.

* * '*
На Томском манометровом 

заводе в системе партийного 
и комсомольского политпрос
вещения, в школах коммуни
стического труда пропаганди
стскую работу ведут более 
80 человек. Недавно для них 
был проведен семинар.

Начальник планово-экономи
ческого отдела завода Л. Н. 
Бурова рассказала собрав
шимся о трудовых достиже
ниях приборостроителей в за
вершающем- году пятилетки 
и о задачах на 1976 год. Член

методического совета С. А. 
Хабибулин познакомил участ
ников семинара с набором 
современных наглядных посо
бий и технических средств. 
Здесь комплекты плакатов, 
диапозитивы, диафильмы, ки
нопроекторы. Пропагандисты 
получили сведения об устрой
стве этих аппаратов, увидели 
их в действии. Рекомендова
на методика применения тех- 
нйческих средств.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

ПИСАТЕЛИ-ЗЕМЛЯКАМ
Новыми творческими поис

ками встречают приближаю
щийся XXV съезд КПСС пи
сатели Томска. Так, недавно, 
на прилавках книжных мага
зинов города появился сбор
ник очерков «Стрежевой». В 
книге рассказывается о трудо
вых делах томских нефтяни
ков, об освоении щедрых бо
гатств сибирской земли.

Недавно на открытом пар
тийном собрании писательской 
организации состоялся разго
вор о создании новой книги. 
Она будет посвящена механи
заторам, дояркам, мелиорато
рам и другим труженикам 
села. П. ВЛАДИМИРОВ.

р" Р/р’рр- Ар

АСИН0ВСКИЙ
Л П К
З а в о д с к а я

« а к а д е м и я »
На территории Асинов- 

ското ЛПК в белом двух
этажном здании первого де
кабря начались занятия в 
классах только что открыв
шегося учебно-курсового 
комбината, К открытию ком- 
бината была проведена ре
конструкция помещений, в 
просторных светлых комна
тах установлена современ
ная мебель, оборудовано 
пять учебных классов, пре
подавательская комната.

Создано три учебные 
группы —  газоэлектросвар- 
щнков, электромонтеров и 
стропальщиков. Будущие 
стропальщики и газоэлек- 

..тросварщики будут совме
щать учебу с работой.

Преподавателями в учеб
но-курсовом комбинате 
утверждены опытные инже
неры. Среди них инженер- 
конструктор В. Мазеин, ин
женер-энергетик Л. Нови
ков, старший инженер КИП 
и автоматики В. Вершинин, 
главный энергетик завода 

древесноволокнистых плит 
В. Чесноков, старший ниже- ч' 
нер планово-экономического 
отдела Р. Черноталова. за
меститель начальника ТЭЦ 
А. Редькин, начальник от
дела техники безопасности
A. Белозеров, инженер по 
газоэлектроснабжению работ
B. Герасименко и другие.

П е р ва я прем ия
На днях коллектив худо

жественной самодеятельно
сти Дома культуры асинов- 
ских деревообработчиков с 
победой возвратился из по
селка Тимирязеве, где про
ходил смотр самодеятель
ных коллективов предприя
тий «Томлеспрома».. По 
единогласному мнению жю
ри выступление асиновцев 
признано лучшим, к тому 
же коллектив деревообра- 
ботчиков оказался самым 
массовым.

Большой успех выпал н-а 
долю хора, которым руко
водит самодеятельный ком
позитор Леонид Федорович 
Волк. Хор исполнил песня 
советски,х композиторов, на
родные, а также песни, на
писанные самим дирижером.

Р а ц и о н а ли за то р ск и е

у д а ч и

В алентина Я к о в левн а  М иляева 10 л ет  п р о р аб о та л а  лудиль» 
щ ицей  на ко л п аш евск о м  за в о д е  «М еталлист». Уже п ять  лет 
она член п ар ти и , и зб и р а л а с ь  член ом  го р ко м а  КПСС, Н едавно 
раб оч и е за в о д а  и збрали  ее  в со ста в  зав о д ск о го  ком и тета  
п роф со ю за . К ом м унисты  город ской  п ар ти й н о й  о р га н и зац и и  
о к а за л и  В алентине Я ко в левн е  больш ое д о вер и е  — он а  д ел е 
гат  на областную  п ар ти й н у ю  к о н ф ер ен ц и ю .

Ф ото И. Волкова.

БАМ — ВСЕНАРОДНАЯ 
СТРОЙКА

Надежные электростанции
На байкальском мысе 

Курлы, где Байкало-Амур
ская магистраль выйдет к 
берегам сибирского озера и 
будет сооружен крупный 
железнодорожный узел, на
чали действовать новые пе
редвижные электростанции 
АС-500 БАМ, сконструиро
ванные специально . для 
строителей БАМа.

Эти станции, созданные 
ленинградскими машино
строителями. надежны в

эксплуатации, управление 
осуществляется автоматиче
ски. Они размещены в ва
гончиках, что очень удобно 
для таежных условий, так 
как не требуется строитель
ства специальных помеще
ний. Ленинградцы помогли 
смонтировать 'Оборудование 
и пустить первые четыре 
электростанции, а. всего на 
северо-западном .побережье 
Байкала, где ленинградские 
строители будут возводить 
новый город Сеееробай- 
кальск, их намечено уста
новить девять.

(Корр. ТАСС).
Улан-Удэ.

На комбинате создано 
2i8 рационализаторских 
групп, которые досрочно 
выполнили свои обязатель
ства— получили за девятую 
пятилетку 500 тысяч руб
лей экономии. Асииовскиэ 
рационализаторы пересмот
рели свои обязательства я 
решили от внедрения свои* 
предложений сэкономить за 
девятую пятилетку 850 ты
сяч рублей. Довольно эф
фективными оказались пред
ложения по изменению схе- У 
мы электроснабжения Сай- 
гияского леспромхоза, но
вый процесс погрузки тар
ной дощечки в вагоны, рац
предложение относительно 
оборудования системы по
жаротушения в камерах за
калки древесноволокни
стых плит, а также по ис
пользованию отходов в ка
честве заполнителя дверных 
полотен и многие друше.

Н а ш и  доноры
Более 100 работников 

Асиновского ЛП1К являют
ся донорами. Особенно ак
тивно помотают медикам 
доноры из цеха домострое
ния, среди них — 3. И. Мар
кова, Р. И. Трухачева,
A. Е. Котельникова, В. И. 
Панина. П. А. Кадушкия,
Р. Н. Иванова, Н. М. Гор- 
бушкин, Т. Н. Охримчук,
B. Алифанова. Рабочие хо
рошо понимают значение 
донорства, поскольку на 
комбинате систематически 
проводится пропаганда ме
дицинских знаний. Меди
цинские .работники —  ча
стые гости в цехах комби- < 
ната.

За право подписи
В первичных комсомоль

ских организациях комби
ната сейчас развернулось 
соревнование комсомольцев 
за право подписи рапорта 
комсомолии XXV съезду 
КПСС.

Итоги соревнования под
водятся подекадно. Отлич
ных успехов добились сле
сарь по ремонту контроль
но-измерительной аппара
туры Иван Кайбазаков, вос
питательница детского сада 
Валентина Зайцева, инже
нер отдела сбыта Александр 
Бенюхов, электрик Николай 
Дубов, рафияаторщвк Ген
надий Фнрсин, рабочая Люд
мила Федотова я другие. 
Передовики не только хо
рошо трудятся, но и актив
но участвуют в комсомоль
ских делах, что учитывает
ся при подведении итогов 
соревнования.

Б. КЛИМЫЧЕВ.
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Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
С О Р Е В Н О В А Н И Я

К ачество-- на первы й план

ОСВОЕННЫЕ ЗЕМЛИ -  
В ХОЗЯЙСКИЕ РУКИ

Преображаются земли томского Приобья. С каждым 
годом все больше сельскохозяйственных угодий, освоен
ных мелиораторами, поступает в распоряжение земле
дельцев. Около сорока тысяч гектаров пашни, 179 тысяч 
гектаров лугов и пастбищ, на которых произведено по
верхностное улучшение, новые оросительные и осуши
тельные системы —  таков далеко не полный перечень 
работы мелиораторов нашей области в девятой пятилетке.

Одновременно с количественным ростом происходят 
качественные сдвиги. Мелиоративные системы становятся 
совершенней. Но одновре
менно и дороже. Поэтому 
проблема их окупаемости за 
счет роста производства 
сельскохозяйственной про
дукции становится острее.

Чем выше урожайность на 
мелиорированных землях, 
тем быстрее окупятся затра
ты. Опыт показал, что при 
оптимальном увлажнении по
ливных земель и соблюдении 
всех правил агротехники уро
жайность капусты в услови

ях Томской области состави
ла 600 центнеров с гектара.
До пяти укосов многолетних Я Н Н М Н П В Я Н Н  
трав (в так называемой
пастбищной спелости) с общим урожаем до 487 центне
ров зеленой массы с гектара можно получать у нас на 
орошаемых лугах. До 30 центнеров сена с гектара стогу
ют на осушенных землях. Данные эти взяты из опытов, 
проводившихся в нашей области.

*Улучшение конфигурации полей, которое проводят ме
лиораторы, способствует повышению производительности 
труда земледельцев, дает возможность лучше использо. 
вать приемы агротехники, что в конечном счете - также 
увеличивает урожай.

Мелиорация стала составной частью борьбы за рост 
производства сельскохозяйственной продукции. Тем не 
менее у нас еще не всегда достаточно опыта. Мелиора
ция —  дело сложное. В какой-то мере это внесение кор
рективов в природу, где все процессы взаимосвязаны, 
причем взаимосвязь эта сложилась на протяжении тыся
челетий. Тем более высока ответственность мелиораторов 
за результаты своей работы.

Земледельцы предъявляют к ним справедливые пре
тензии. Серьезных упреков заслуживают мелиораторы 
как за качество работ, так и за неоправданное их затя
гивание. Например, долголетние орошаемые культурные 
пастбища в совхозах «Малиновский» Кожевниковского 
района и имени 50-летия СССР Томского района строят
ся по 3— 4 года. Аналогичные примеры можно привести 
и по другим объектам. Получается, что по 300 —  400 гек
таров на длительный срок выводятся из оборота хозяй
ства, в то время как эта земля должна давать продук
цию. Если учесть, что в этом году оросительные системы 
строились на 5,2 тысячи гектарах, то станет ясно, сколь
ко земли временно «не работает».

Из-за низкого качества строительства ряда мелиора
тивных объектов земледельцы не получают запланиро
ванных урожаев, а следовательно, удлиняется и срок 
окупаемости: затрат. Оросительные системы в колхозе 
имени Жданова Зырянского района, совхозе имени Сверд
лова Кривошеинского и колхозе «Юбилейный» Шегар- 
ского района были сданы с недоделками, и уже требуется 
их капитальный ремонт.

Большой ущерб делу наносит порой необоснованное и 
несогласованное переделывание проектов во время строи
тельства. При этом, как правило, стоимость объекта еще 
более возрастает. На долголетние пастбища в совхозах 
«Белостокский» (Кривошеинский район), «Галкииский» 
(Банкирский район) и ряда других составлялись по 3— 4 
сметы. Стоимость гектара освоенной земли сплошь и ря
дом превышает проектную. Так, гектар долголетнего 
культурного пастбиша в совхозе имени Ленина Ас и нов- 
ского района по проекту должен стоить тысячу рублей, 
фактически обошелся в 1.400 рублей.

Необходимо сказать еше об одной проблеме. Одно иг 
слагаемых высокого урожая —  культура земледелия, а 
следовательно, отвечающая всем требованиям агротех
ника. Но, готовя к сдаче в эксплуатацию объекты, ме
лиораторы обрабатывают землю плохо и не вносят в поч
ву нужное количество удобрений. В результате система 
есть, а гарантии урожая нет. Сдается система, как прави
ло, глубокой осенью, вносить удобрения своими силами 
хозяйство не в состояния и вынуждено заключать догово
ры на их вывозку с подразделениями «Сельхозтехники».
А ведь генеральный подрядчик —  ПМК объединения 
«Союзтомскмелиорация» —  и подрядчик должны сдавать 
объекты полностью подготовленными для получения уро
жаев, предусмотренных сметой.

Созданное в девятой пятилетке объединение «Союз
томскмелиорация» обязано не только осваивать земли, ко 
и вести исследовательские работы по определению опти
мальных для нашей области мелиоративных систем. По
этому это объединение и называется производственно- 
научным, при нем имеется специальный институт. Однако 
трудно сегодня сказать о результатах исследовательской 
работы, поскольку в нашей области не создано экспери
ментальных объектов ни по осушению, ни по орошению.

Это не дает возможности отрабатывать в специфиче
ских условиях соответствующую технологию и агротех
нику, учить кадры новым приемам - работы на приобски. - 
землях. Поэтому так много неясностей сегодня в вопро
сах осушения земель, культуры земледелия на мелиори
руемых участках.

Возрастающий объем освоения земель в нашей области 
выдвигает на первый план и такую проблему, • как эк
сплуатация мелиоративных систем. В объединения «Со
юзтомскмелиорация» создана специальная служб-а для 
этой цели, и в нынешнем году с рядом хозяйств заключе
ны договоры на техническое обслуживание и ремонт оро
сительных систем. Однако дело ведется еще не в тех мас
штабах, какие необходимы сегодня.

Более чем на десяти тысячах гектаров в нашей обла
сти построены осушительные системы. Однако они оста
ются без надзора. Каналы зарастают, оползают: их отко
сы, и происходит вторичное заболачивание угодий. На
глядный пример тому— 160 гектаров земли в колхозе 
«Маяк» Первомайского района, где осушительная система 
вышла из строя.

Видимо, в некоторых хозяйствах нужно уже иметь 
штатного специалиста-меляоратора, занимающегося воп
росами как освоения, так я эксплуатации таких систем. 
Нельзя, чтобы системы стоимостью до 600 тысяч рублей 
были обезличенй. Сейчас же, поскольку у них нет хозяи
на, они либо эксплуатируются, вопреки всяким прави
лам, либо вообще незадействованы.

Многое сделано мелиораторами в девятой пятилетие. 
Но значительно больший объем работ впереди, и для вы
полнения его придется одновременно решать те пробле
мы, которые возникли сейчас, в процессе освоения том
ского Приобья. Труд мелиораторов в конечном счете 
должен вести к одной цели ~~ росту производства сель
скохозяйственной продукции за счет ввода в эксплуата
цию новых земель и повышения плодородия использовав
шихся ранее.1 в. юхлин,

главный ннжёнер-мелиоратор областного управления
сельского хозяйства.

В  ф о н д

На календаре декабрь, а 
земледельцы Шегарскбго 
района интенсивно готовят
ся к весне, к первой посев
ной наступающей пятилетки.

Создан отряд плодородия 
в совхозе «Советский» из 
семи тракторов и двух грей
дерных погрузчиков. С лета 
здесь сбуртовали 5 тысяч 
тонн перегноя и при первой 
возможности приступили к 
его вывозке. Механизаторы 
взяли обязательство —  до 
нового года доставить на по
ля 3 тысячи тонн. К началу 
декабря 2 тысячи тонн уже 
вывезено.

Помощь земледельцам 
района оказывает Баткат- 
ское отделение «Сельхозтех
ники». Механизаторы этого 
отделения возят перегной на 
поля колхоза имени 50-ле
тия Великого Октября. Трак
тористы В. Абрамов, И. Шу
тов и другие вывозят в день 
по 26— 30 тонн, системати
чески перевыполняя норму 
выработки. Силами «Сель
хозтехники» доставлено под 
урожай будущего года уже 
около трех тысяч тонн • ор
ганических удобрений.

Вывозка продолжается.
В. НИКОНОВ.

■ S
С е л ь с к о 
хозяйственный
в ы п у с к

А В Т О Р  В О З В Р А Щ А Е Т С Я  К  Т Е М Е

В Т О Р О Й  Ш Й Г -  

У К Р У П Н Е й  Н Е

С ем н адц атого  о к т я б р я  в га- 
зе т е  «К расн ое зн ам я»  бы ла 
о п у б л и к о в ан а  м оя к о р р есп о н 
д ен ц и я  «Т олько совм естн о » , в 
которой  я  р а с с к а зы в а л  о  п ер 
вы х ш ага х  н аш ей  к о м п лек с
ной б р и гад ы , р аб о таю щ ей  по 
м етоду Зл о б и н а . С егодня, ког
д а  бри гадой  н ак о п л ен  опы т, 
х о тел о сь  бы п о д ел и ться  свои
ми со о б р а ж ен и я м и  о  н еко то 
р ы х  п р о б л ем ах  раб о ты  по 
этом у м етоду.

В о-первы х, д о л ж ен  с к а з а т ь , 
что не то л ьк о  член ы  н аш ей  
б р и гады  у в ер о в ал и  в его  п ер 
с п е к ти в н о с т ь , но  и м ногие 
д р у ги е  р аб о ч и е  м ехколон иы  
у б ед и ли сь , что  по еди н ом у  а к 
кордн ом у  н а р я д у  м ож но т р у 
д и ться  б олее  п р о и зво д и тел ьн о . 
А это  вы годно  и п ро и зво д ству , 
и сам о м у  рабоч ем у .

А ккордн ы й  н а р я д  восп и ты 
в а е т  ч у в ств о  о тв етств ен н о сти  
не то л ь к о  за  себ я , но за  весь  
к о л л ек ти в , это  д и с ц и п л и н и р у 
е т  каж д ого , п о б у ж д ает  и сн ать  
р е зе р в ы  п о в ы ш ен и я  п р о и зв о 
д и тел ьн о сти  тр у д а  и сн и ж ен и я  
за т р а т .

Теперь многие рабочие в нашей ПМК уже предлагают выписывать наряды не каждому в отдельности, как раньше, а единый наряд на Ьсю бригаду.
И.грот .тут м не х о ч е тся  вы 

с к а з а т ь  св о е  п ред л о ж ен и е , 
о су щ еств л е н и е  кото р о го , на 
мой в згл яд , п р и н есл о  бы  поль
зу . Я сч и таю , что  с о зд а в а т ь  в 
одной ПМК н еск о л ьк о  ком п 
л е к с н ы х  б р и гад  н ец ел есо о б 
р азн о , п о ск о л ьк у  это  п р и в е 
д е т  к  н ер ац и о н ал ь н о м у  ис
п о л ьзо ван и ю  тех н и к и .

Ведь при  со зд ан и и  ком п
л ек сн ы х  бри гад , р аб отаю щ и х  
по ед и н ом у  ак к о р д н о м у  н а р я 
ду , за  ним и з а к р е п л я е т с я  не
о б х о д и м ая  те х н и к а  и оборудо
ван и е . А в этом  с л у ч а е  н еи з
беж н ы  п ростои . Н ап р и м ер , в 
одной б р и гад е  сто и т  б ульдо
зер , с ей ч ас  он п о к а  не т р е 
б у ется  — р аб о ч и е  за н я т ы  д р у 
гим и д ел ам и . В то  ж е  врем я 
с о сед н яя  б р и гад а  н у ж д ается  в 
б у л ьд о зер е . О днако п е р в а я

б р и гад а  не с о гл а ш а ется  д ат ь  
его  сосед ям , о п а с а я с ь  полом 
ки и л и ш н его  и зн о са . Не д ат ь  
б у л ьд о зер  он а  им еет  п раво , 
ведь  тех н и к а  за к р е п л е н а  за  
ней, она за  н ее н есет  о тв етст
вен н ость . А в целом  п ро и зво д 
ство о т  этого  в н акл ад е .

ПМК не м о ж ет  о б есп еч и ть  
все  к о м п лек сн ы е бри гады  
б у л ьд о зе р ам и . При их п росто
я х  у д о р о ж аю тся  р аб о т ы , ус
л о ж н яю тся  тех о б сл у ж и в ан и е , 
рем он т, с н аб ж ен и е  горю чим , 
зап а сн ы м и  частям и  и т. д.

Видимо, см еж н ы е  о б ъ ек ты  
работы  н адо  о б ъ е д и н я т ь  и со 
зд а в а т ь  у к р у п н е н н ы е  бри гады . 
Ведь, к а к  я у ж е  с к а з а л , м но
ги е р аб о ч и е  х о тя т  тр у д и тьс я  
по еди н ом у  акк о р д н о м у  н а р я 
ду. А о б ъ ем  р аб о т  не о гр а н и 
ч и в а ется , и число  ч лен ов  1 
б р и гады  тож е. П ольза от  у к 
р у п н ен и я  б у д ет  н есом н ен н а. 
Ведь о п р ав д а ли  ж е себ я  у к 
р у п н ен н ы е  б р и гады  в лесной  
п ром ы ш л ен н о сти . П очему бы 
не п о д у м ать  об этом  р у к о во д и 
телям  ПМК н о б ъ ед и н ен и я  
«С ою зтом скм ели орац и я»?

С читаю , что н у ж н о  и зм ен и ть  
п р а к ти к у  раб о ты  м ех ан и ч е
ской  м астер ск о й . Ц елесо о б р аз
но всех  м а стер о в -н ал ад н и к о з , 
их пом ощ н и ков  и с л есар е й - 
р ем о н тн и к о в  т а к ж е  о б ъ ед и 
н и ть  в о д н у  б р и гад у , к о то р ая  
д о л ж н а  с о д е р ж а т ь  в и с п р а в 
ном состоян и и  всю  тех н и к у  и 
св о ев р е м ен н о  п р о во д и ть  т е х 
н и ч ес к и е  уходы . З ар аб о тн у ю  
п л ату  эти х  лю дей  надо  п о ста 
ви ть  в за в и с и м о с т ь  от  вы п о л 
н ен и я  зад ан и й  на о б ъ е к т а х  
м ел и о р ац и и . Т аким  о б р азо м , 
они б уд ут м атер и ал ь н о  з а и н 
тер ес о в ан ы  в том , чтобы  тех 
н и ка  р аб о т ал а  в полную  силу .
В вы и гр ы ш е б удут все м елио
р ато р ы . А в кон ечн ом  сч ете  
д о ст и гается  гл а в н а я  ц ель  
зем л ед ел ьц ы  б ы стр о  п о л у ч ат  
о св о ен н ы е  зем ли  для у в ел и 
чени я  п р о и зв о д с тв а  с е л ь с к о 
х о зя й ствен н о й  продукции .

Н. КАЛИНИН, 
бри гад и р  ко м п лексн о й
б р и гад ы  Г усевской  ПМК-5 

Ш егар ско го  р ай о н а .

Слово держ ат
Успешно несут трудовую 

вахту в честь XXV съезда 
КПСС животноводы Минаев
ской фермы совхоза «Ком
мунист» Асиновского райо
на. Здесь стремятся исполь
зовать все возможности для 
получения наибольшей отда
чи от каждого килограмма 
израсходованного корма. 
Хорошо поставлен учет.

Успешной работе способ
ствует действенное социали
стическое соревнование на 
ферме. Ход его обсуждается 
не - ежемесячно, как раньше, 
а каждую неделю.

Сейчас надои молока по 
ферме превышают прошло
годние, В соревновании доя
рок лидируют А. Ф. Булы
гина и У. О, Вахрушева.

Н. ВЛАДИМИРОВ.
А си н о вски й  рай о н .
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ЭТОТ декабрьский 
день, когда снег под 
ногами скрипел раз

битым стеклом, в совхозе 
«Томич» пахло весной. 
Теплица, где работает Ва
лентина Арсентьевна Левчи- 
на, была пуста.

■— И показать нечего, 
пришли бы немного попозд
нее, —  сказала она. —  Я со 
своей напарницей Екатери
ной Ивановной Хрипковой 
уже убрала остатки расте
ний и думаем до 5 января 
закончить всю подготовку, 
чтобы «малышки» наши 
прижились.

«Малышки» —  это огу
речная рассада, тоненькие и 
слабенькие растения, кото
рые, хоть и проходят закали
вание в специальной тепли
це, не всегда выдерживают 
более суровые условия на 
этом поле, накрытом стек
лянной крышей. Тысяча 
квадратных метров —  из
рядный кусок земли.

—  Да это не земля. Ее 
нам еще не завезли, —  ска
зала Левчина. —  Болезни 
всякие одолели в этом году, 
гниль корневая, например, 
многое подпортила. Получи
ли вот здесь по 22 кило
грамма огурцов с квадрат
ного метра, мало...

Она стояла на бетонной 
дорожке, разделяющей это 
поле на две равные части. 
Она, «государственный че
ловек», по словам гене
рального директора овоще, 
зодческой фирмы Н. С. 
Жульева, стояла и не знала, 
что еще можно показать 
здесь и рассказать про свою 
работу,

—  С иными мужиками не 
просто, а с женщинами еще 
сложнее, ругаться— и то на

до деликатнее. С Левчиной 
ругаться не приходится, по
нимает политику, —  сказал 
он мне и повторил: —  Госу
дарственный она человек. 
Что, слова не новые? Нико
гда не устареют.

Площадь ее «государства» 
на первый взгляд не очень 
велика. «Мы с Екатериной 
Ивановной сделали все, что
бы урожай огурцов и прочей 
зелени был повыше, агро
номы помогли, бригадно 
(у нас 24 человека в брига
де) думали, что еще сде
лать. Вот решили —  всю 
старую землю убрать. Вчера 
в противогазах обработали 
всю теплицу спецрасгвором, 
теперь землю новую будем 
забивать, урожай должен 
быть, по науке, другим».

Наука ее начиналась 
здесь в 1970 году. Сейчас 
44 таких, как у нее, теплиц, 
а было две старые да пять 
новых. Валентина Арсен
тьевна пришла сюда времен
но, посмотреть. Далека, она 
была тогда от земли. Рабо
тала штамповщицей, потом 
продавцом. Дочь и сын ма
лолетние по рукам связыва
ли, но трудилась везде до
бросовестно, не хуже, чем 
здесь. А в трудовой книжке 
за десять лет лишь одна 
запись под графой «поощре
ния». Здесь же в совхозе за 
срок вдвое короче прибави
лось еще восемь записей: 
благодарности, занесения в 
Книгу почета и на районную 
Доску почета, ценные по
дарки, присвоение звания 
«Ударник девятой пятилет
ки». Можно сказать, полный 
перечень трудовых отличий, 
если вспомнить еще и орден 
«Знак Почета», которым на
граждена она здесь же, в

совхозе. Пришла временно и 
могла уйти с почти чистой 
трудовой книжкой, незаме
ченной никем и не отмечен
ной никак. Что же случи
лось с ней в эти годы?

Конечно, подросли дети. 
Сейчас сыну —  девять лет, 
а дочери —  одиннадцать, но 
меньше ли стало хлопот с 
ними? Дочь-то отличница, а 
парень больше к хоккею тя
нется, чем к урокам. И воз
раст у них —  не привяжешь 
дома. А летом, в субботу, 
воскресенье теплица не от

пустит, тоже только гляди, 
.не зевай— поливай, каждое 
растение проверь, как оно 
дышит и что даст.

—- Мне больше всего нра
вится в совхозе, что каждый 
человек на виду, коллектив 
тут хороший, работа непло
хая, —  сказала она.

—  Чего же хорошего? Зе
мляная работа, тяжелая, —  
говорят в отделе кадров...

—  Земля-то у нас всегда 
теплая, иначе ничего не 
взрастишь.

И на этой земле она вы
росла за пять лет и сама. 
Тут ее приняли в партию, 
потом избрали в совхозное 
партбюро. И пятилетку лич
ную досрочно выполнила 
Левчина.

Могла ли она одна сде
лать все, что хотелось? Ни
когда. На нее, как и на дру
гих тепличниц, весь коллек
тив работает: шоферы и
трактористы, электрики и 

сантехники, стекольщики —  
все. А ночной дежурный? 
Проспал он ночь —  и замер
зли «малышки».

—  Не имею никакого пра
ва общий труд подорвать, а 
низкий урожай в этом го
ду—

Трудно, даже видя пустое 
поле/ забыть и не думать, 
где она и сама дала промаш. 
k v . Самый больной вопрос: 
почему в одной теплице 
урожай больше, чем в дру
гой?

Стоят теплицы все одина
ковые по площади и бес
снежные, но в одной есть 
подземный подогрев грунта, 
а в другой нет, в одной уже 
дренаж сделан, а .в другой 
вода накапливается после 
полива... Знают об этом все, 
но план упорно дают для 
бригад и звеньев одинако
вый. Сказала об этом Ва
лентина Арсентьевна на не
давнем отчетном партийном 
собрании. Оказала открыто 
и о других недостатках в 
совхозе, которые лично ее и 
не задевают, но волнуют 
многих.

Когда она работала тут 
первый год, была такая же 
молодая, энергичная, рабо
тящая, веселая, отзывчивая. 
Вроде такая же и сейчас. 
За это время нащла свой 
коллектив, без которого 
уже не представляет 

жизнь, но и коллектив на
шел ее, заставил пережи
вать не только за себя,- но 
за всех. И потому на засе
дании партбюро она может 
сказать прямо, что думает 
о выпивках в бригаде сте
кольщиков, сказать точно о 
недостатках в ремонтной или 
агрономической службах. И 
не только сказать, а сделать 
все, чтоб устранить их. Кол
лективные походы в•театр 
или кино, коллективное уча
стие в любом горе или в лю
бой радости —  ее рук дело, 
как скажут тут.

—  И сидит она на заседа
ниях и собраниях не для то
го, чтобы сидеть, т— так вы
разился секретарь совхозно
го партбюро Г. Г. Кудинов.

Я не, видел, как она си
дит, но видел, как она бы
стро идет, чтобы открыть во
рота своей громадной тепли
цы. Для первого грузовика с 
новой, холодной еще зем
лей. 60 таких грузовиков ей 
нужно, чтобы «забить зем
лю», которую согреют, ко
нечно, трубы с паром. Но 
бесплодной, а следовательно, 
и холодной останется эта 
земля без рук Валентины 
Арсентьевны Левчиной и ее 
бессменной в течение пяти 
лет напарницы Екатерины 
Ивановны Хрипковой, без 
сотни пар женских рук, на
полняющих жизнью эту зем
лю. Она была бы холодна и 
бесплодна без их волнений 
и переживаний за урожай 
собственный и всего совхо
за. И скоро, очень скоро 

. Левчиной будет что показать 
в своей теплице.

В. ЛАВРОВ.
НА СНИМКЕ: В. А. Лев-

чина.
Фото Н. Митикасова.

В социалистическом со
ревновании доярок Семнлу—  f 
женской фермы совхоза 
«Красное зпамя» Томского 
района коммунист М. П. Ка
лашникова занимает одно из 
первых мест.

За одиннадцать месяцев 
она надоила от каждой из 
своих коров более трех ты
сяч килограммов молока, до
срочно выполнив свой лич'- 
ный план завершающего го
да пятилетки.

Надои молока в целом 
по Семилуженской ферме 
сегодня превышают прошло
годние. Заслуга в этом не 
только животноводов, но и 
тех, кто обеспечивает ферму 
кормами.

Добросовестно трудится 
в эти зимние дни на вывоз
ке кормов тракторист А. И. 
Трефслов. Он по праву счи
тается одним из лучших ме
ханизаторов отделения.

Фото Н. Митикасова.
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ЗНАМЯ В Ш К А Ф У
Наверное, некоторые жи

тели нашего поселка не уви
дят повода для моего вы
ступления в газете. Ну, ска
жут, ты, Нина Петровна, 
неблагодарная. Такие деньги 
вы, скотники, зарабатывае
те, премии часто получаете. 
Все это действительно так. 
Но я хочу рассказать сего
дня о том, как очень не лег
ко достаются высокие при
весы. О том, что соревнова
ние в работе укрепляет кол
лектив и помогает добивать
ся многого. И еще о том, 
как неправы бывают руково
дители, считая, что благодар
ность за труд —  это прежде 
всего зарплата. *

Вот уже несколько лет 
совхоз «Северный» успешно 
выполняет пЛаны по прода
же государству мяса. Наша 
Гореловская ферма в авгу
сте справилась с пятилет
кой. Мы сдаем бычков сред
ним весом до 400 килограм
мов. В этом году доля мяса, 
полученного в совхозе с ин
тенсивного откорма, состави
ла в общей продаже 32 про
цента.

А ведь в 1969 году, когда 
поставили на интенсивный 
откорм первую группу мо
лодняка крупного рогатого 
скота, среднесуточные при
весы были ниже плановых.

сдаточный вес бычка не пре
вышал трехсот килограммов. 
Что же помогло за короткое 
время резко улучшить пока
затели? Соревнование или, 
как говорят мои товарищи 
по работе, трудовой азарт.

В первые месяцы на от
корме работали шесть скот
ников. Какие уж тут приве
сы? Но потом пришли на ра
боту супруги Чередниченко, 
а чуть позже и мы с мужем.

Супруги Чередниченко 
уже имели опыт ухода за 
животными. Мы с мужем 
стали приглядываться: «Че
редниченко вон как. работа
ют». Старались ни в чем не 
отставать.

В любом коллективе необ
ходимы поддержка и взаимо
выручка. Сначала мы рабо
тали по парам, «семейно». А 
потом соревнование нас как- 
то сблизило. Стали уже все 
четверо помогать друг другу 
—  корма подвезти в нена
стье, быстрее их раздать жи
вотным. В соревновании впе
ред вырывались то Чередни
ченко, то мы.

Соперничество и взаимо
выручка помогли нам до
биться слаженности в рабо
те и одновременно обогатить 
себя опытом. Научились эко
номить корма. Повысилась 
ответственность —  никто не

мог уйти с фермы раньше 
или в чем другом подвести 
остальных. И понятно , —  
пришла любовь к делу.

Среднесуточные привесы 
выросли сначала до 900 
граммов, а потом до кило
грамма. Мы стали сдавать 
бычков весом в 380 кило
граммов, а два года назад 
взяли обязательство дове
сти сдаточный вес до 400 
килограммов и выполнили 
его. Коллектив постоянно ли
дирует в районном и област
ном соревнованиях, у нас 
неплохие заработки.

«Чего же вам не хватает?» 
—  могут нас спросить (а в 
совхозе некоторые специали
сты уже спрашивали). Отве
чу прямо: не всегда нравит
ся благодарность за труд. И 
не только нам. Если на на
ши претензии махнуть рукой, 
мы можем потерять хороших 
скотников, потерять труд
но добытые прибавки в при
весах.

Приведу несколько при
меров. В этом году наш кол
лектив не раз занимал пер
вое место в областном сорев
новании. А узнавали про 
свою победу скотники часто 
из газеты «Красное знамя». 
Никто не поздравлял. Собра
ний по такому случаю не бы
ло, премии мы получали с

опозданием, без всякой тор
жественности. Даже перехо
дящее Красное знамя никто 
нам не вручал. Кто-то привез 
и положил его... в шкаф.

Нерегулярно и с опозда
нием подводятся итоги вну- 
трисовхозного соревнования. 
Мы даже не можем понять, 
-кто этим занимается: эконо
мисты, зоотехники, рабочий 
комитет? Бюллетени сорев
нования —  большая ред
кость. Ну, а раз работа пло
хо контролируется, не всег
да назначаются и премии. В 
этом году было пропущено 
несколько месяцев.

Нынче взвешивание мо
лодняка мы проводим по
квартально. А условия со
ревнования и премйрования 
старые —  за перевыполне
ние месячного задания скот
ник, занявший первое место, 
должен премироваться
15.рублями, второе —  10.
Можно было бы ориенти
ровочно прикинуть (ис
ходя из квартальных резуль
татов) привес за каждый 
месяц и в этом году. И если 
бы получилось, что в груп
пе хороший привес за все 
три месяца, сКотник должен, 
наверное, получать за квар
тал, согласно условиям со
ревнования, 45 рублей. Но

такой «прикидки» часто не 
делалось, скотник получал 
не за месяц, а за квартал 
15 рублей. Не учли специа
листы, на наш взгляд, и то, 
что группу обслуживают два 
человека.. Как определить 
победителей и быть с пре
мией? Делить пополам 15 
рублей или каждый должен, 
получать по 15? У нас бы
вает и так, и этак.

Но опять же премия —  
не просто дополнительные 
деньги к зарплате. Это преж
де всего благодарность. А 
нам приходится спрашивать 
в конторе кассира, выдаю
щего зарплату: «А что,
премия нынче была?». Так 
неудобно себя чувствуешь, 
как будто подачку просишь. 
Собрание-то по итогам ме
сяца опять «забыли» прове
сти, а при встречах на фер
ме специалисты ничего об 
этом не говорили.

Странно, что партком и 
рабочий комитет посчитали 
недостатки в организации 
соревнования и поощрении 
передовиков в порядке ве
щей. Мы писали в Чаинское 
управление сельского хо
зяйства, пошли со своей 
обидой к новому директору 
совхоза М. Г. Чарному. Ди
ректор с нами согласился: 
да, мол, гласности в соревно
вании мало, моральные сти
мулы отошли на второй 
план... После вмешательства 
директора ранее не выданные 
премии нам вручили. А вот 
условия соревнования оста
лись старые, в моральном

поощрении передовиков поч
ти ничего не изменилось.

Недавно меня наградили 
Почетным дипломом и цен
ным подарком Министер
ства сельского хозяйства 
СССР и президиума ЦК 
профсоюза рабочих и служа
щих сельского хозяйства .и 
заготовок. Подарок привезла 
на ферму главный зоотехник 
района Т. Д. Цынгалова. Но 
никто из руководителей и 
специалистов совхоза не 
пришел в тот день в крас
ный уголок.

Сейчас мы перешли рабо
тать в новый, комплекс. Ме
ханизация дает возможность 
совершенствовать техноло
гию откорма, повысить про
изводительность труда. Но в 
новом комплексе и свои 
сложности, нерешенные до 
конца вопросы. С учетом 
новых возможностей надо 
пересмотреть условия сорев
нования, обсудить их с на
ми, посоветоваться.

Нынче с кормами небога
то, значит, работать трудней. 
Тем более надо использо
вать все стимулы для созда
ния хорошего рабочего наст
роения. И тут Иного значат 
не только материальные, но 
и моральные стимулы. По 
своему опыту знаю, как до
рого порой простое челове
ческое «спасибо».

Н. ИВАНОВА, 
мастер интенсивного 
откорма скота совхоза 
«Северный» Чаинского 

района.
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П р о г р а м м а  б о р ь б ы
БОГОТА, 9 декабря 

(К-орр. ТАСС). На фору
ме колумбийских комму
нистов закончились пре
ния по первому пункту 
повестки дня. Делегаты 
XII съезда, Коммунисти
ческой партии Колумбии 
обсудили отчетный до
клад ЦК, сделанный Ге
неральным секретарем 
ЦК КП Колумбии Хиль- 
берто Виейрой. . ...
. ' Делегаты, съезда под
вели итоги проделанной 
за период с XI съезда 
работы, обсудили новые

задачи, стоящие перед 
партией.

Многие выступающие в 
прениях говорили об ин
тернациональных задачах 
колумбийских коммуни-. 
стоп, подчеркивали нераз
рывную связь .между на
циональными и интерна
циональными задачами 
партии, указывали на не
обходимость активизации 
борьбы за укрепление 
дела мира и безопасности 
народов. Отмечалась осо
бая роль в борьбе за мир 
и мирное сосуществова
ние Созётского Союза и’

других стран социалисти
ческого содружества.

Делегаты съезда обсу
дили также некоторые 
редакционные изменения 
в уставе и программе 
партии,

На форуме колумбий
ски*- коммунистов' вы
ступили представители 
делегаций ряда братских 
партий, в том числе Ку
бы, Аргентины, Чили, 
Перу и Панамы.

Затем состоялись за
седания рабочих комис
сий, съезда.

Напряж енност ь
БЕЙРУТ, 9 декабря. 

(ТАСС). Вчерашний день и 
минувшая ночь ознаменова
лись, по сообщению бейрут
ского радио, самыми оже
сточенными столкновениями 
со времени начала событий 
в стране.
, Интенсивные перестрелни 

с применением ракет и, ми
нометов происходили в тра
диционно «горячих» точках 
столицы —  Шиях и Айн 
ар-Руммана. Пожаром ох
вачен один из крупнейших 
отелей города —  «Фени- 
сия>>. Пожары возникли и 
.во многих других районах

Бейрута. На многих цен
тральных улицах столицы 
появились специальные ар
мейские подразделения. На
селению рекомендуется не 
покидать домов. По данным 
печати, в результате по
следних столкновений убито 
более шестидесяти , человек, 
сотни ранены.

Из-за ухудшения, обста
новки намеченное на сегод
ня . совещание политических 
лидеров в президентском 
дворце отменено. Вместо 
него состоится срочное за
седание кабинета.

На состоявшемся здесь 
заседании представителей 
прогрессивных националь
ных сил была подчеркнута 
настоятельная необходи
мость прекратить огонь и 
приступить к обсуждению 
путей политического урегу
лирования кризиса. Участ
ники заседания, обратились 
к народным массам с при
зывом Продолжать борьбу за 
осуществление демократиче
ских политических реформ 
на основе программы, пред
ложенной прогрессивными 
национальными силами.

П ров о к а ц и и с и он и с т о в
НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. 

(ТАСС). На здание постоян
ного представительства 
МНР при ООН и здание ге
нерального консульства Ин
донезии в- Нью-Йорке совер
шены нападения. Выбиты 
стекла, помещениям причи
нен материальный ущерб. 
Нападения произвели, ху
лиганствующие молодчики 
из сионистских организаций. 
Об этом можно судить хотя 
бы по тому факту, что они

вскоре сами позвонили в 
информационное агентство 
ЮПИ и сообщили, что их 
действия представляют со
бой «месть» за позицию 
Монголии и Индонезии, го
лосовавших за принятие Ге
неральной Ассамблеей резо
люции, осуждающей сио
низм как форму расизма я 
расовой дискриминации.

Постоянное представи
тельство МНР при ООН на

правило генеральному сек
ретарю ООН ноту с выра
жением протеста против 
этого акта вандализма.

Представительство МНР 
требует, чтобы американ
ские власти приняли необ
ходимые' меры для наказа
ния хулиганов, возмещения 
ущерба и для обеспечения 
безопасности здания пред
ставительства и его сотруд
ников.

И С К О Р Е Н И Т Ь  К О Л О Н И А Л И З М
НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. 

(ТАСС). Генеральная Ас
самблея ООН вновь под
твердила законность борьбы 
народов, находящихся под 
колониальным и иностран
ным господством, за само
определение и независи
мость всеми средствами, 
имеющимися в их распоря
жении. Она заявила о реши
мости и впредь принимать 
все необходимые меры по 
искоренению колониализма

и соблюдению положений 
декларации о предоставле
нии независимости коло
ниальным странам и наро
д а м .В резолюции, одобренной 
подавляющим большинством 
голосов, Генеральная Ас
самблея заявила, что коло
ниализм во всех его формах 
и -проявлениях несовместим 
с Уставом ООН, всеобщей 
декларацией прав человека

и декларацией о предостав
лении независимости коло
ниальным странам и наро
дам и представляет собой 
серьезную угрозу между
народному миру и безопас
ности. .Генеральная Ассамблея 
осудила продолжающееся 
колониальное и расистское 
угнетение африканского на
селения в Намибии и в Зим
бабве.

В С О В Е Т Е  Б Е З О П А С Н О С Т И
НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря 

(ТАСС). Подавляющее боль
шинство членов Совета Бе
зопасности решительно осу
дило варварскую бомбарди
ровку Израилем, мирных на
селенных пунктов и лагерей 
палестинских беженцев, на
ходящихся на территории 
Ливана, расценив ее как 
преступление против мира и

акт международного разбоя. 
За проект резолюции, с 
осуждением правительства 
Израиля за его преднаме
ренные воздушные нападе
ния на Ливан в нарушение 
обязательств по Уставу 
ООН и решений Совета Бе
зопасности проголосовали 
13 членов Совета Безопас

ности, в том числе делега
ции СССР и БССР.

Соединенные Штаты-, вос
пользовавшись правом вето, 
помешали принятию Сове
том Безопасности этого 
проекта резолюции и таким 
образом вновь выступили в 
неблаговидной роли покро
вителя израильского агрес
сора.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

11 д е к а б р я  — ш и р о к о 
ф о р м ат н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  
ф и л ь м  «Звуки  м узы ки » (две 
серии) — 19.

в и я о

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
то мы не проходили» —’

10-40, 12-30, 14-20, 16-10,
), 20-25, 22-20. П еред  сеан- 
I, н ач и н аю щ и м и ся  в 16-10, 
1, 20-25, — в стр е ч и  с твор- 
:ой гр у п п о й  к и н остуди и

ГОРЬКОГО
'во р ч еск и й  отч ет  ки н осту- 
I им . М. Г орького . «Ошиб- 

р ези д еи та»  (две серии) — 
Э, 11-05, 13-40, 16-15, 18-50,
25. «П р о п авш ая эксп ед и- 
I» (две сери и ! — 8-30, 11,
30, 16, 18-40, 21-10. З ай  ки- 
:роники . «Б ольш ой б а р ь е р - 
ft риф » — 9, 11-30, 14-20.
45, 17-05. «П оиски откры -
I» — 10-25, 12-55.

«ОКТЯБРЬ»
Георгий Седов» 8-40, 12,
40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
>и о р еш к а  для З олуш ки »  —• 
30. «Горож ане» 8-40,
20, 12, 13-40. 15-20. 17-20,
20, 21-20. В стреча с твор- 
;кой  груп п ой  ки н о сту д и и  
. М. Г орького  со сто и тся  пе- 
I с еан са м и , н ач и н аю щ и м и ся
15-20, 17-20, 19-20.

«Т елеграм м а» — 9-20. «Фи- 
н ист — Я сны й Сонол» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 18, 20.
П еред  сеан са м и , н ач и н аю щ и 
м и ся  в  18, 20, — в стр е ч и  с
тв о р ч еск о й  гр у п п о й  к и н о сту 
дии  им . М. Г орького.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«П олет в будущ ее» — 15. 
«А фоня» — 17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Б елы й  клы к» — 17-10, 19,

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИВКАБЕЛЬ»
«Л ю бовь зем н ая»  — 17-10, 

19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Ж ить, чтобы  ж ить» (ДЕе с е 

рии) — 15, 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ТЭМЗа
«К ортик» — 11.

шпени И. ЧЕРНЫХ
«С тоянка тр и  ч аса»  — 

16, 17-45, 19-30.
14,

ЧЕТВЕРГ, 11 ден аб р я  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.00. Н овости. 9.10. «От с ъ е з 

д а  к  съ езд у » . С о ветская  . Б ело
р у сси я . Ц .25 . «Р и сун ки  П уш 
ки н а» . 12.25. « Ш ах м атн ая  ш к о 
ла» . К ласс  р азр я д н и к о в . «Се
реди н а, игры ». 13.10. «М астера 
и ск у сст в  — детям ». А. Барто. 
«Когда я не п и ш у стихи». 
13.45. Л ен и н ск и й  у н и в ер си тет  
м и лли он ов . «В оспитание м о
л о д ы х  р аб о ч и х  н а  рево л ю ц и 
онны х, б оевы х  и  тр у д о в ы х  
тр а д и ц и я х  со ветско го  н арода» . 
14.15. С п о р ти в н ая  п р о гр ам м а. 
К убок УЕФА п о  ф утболу . В п е
р е р ы в е  — т и р а ж  «Спортлото». 
15.55. Э к р а н и зац и я  л и т е р а т у р 

н ы х  п рои звед ен и й . «С еверная 
п овесть» . Х удож ествен н ы й
ф ильм . 17.10. Н ародны е песни  

. н р о м ан сы  в  и сп олн ен и и , на- 
: родного а р т и с т а  СССР. Ю. Гуг 

л яев а . 17.30. «Время». 18.10. 
К онцерт. 18.20. С иоптпппая 
п р о гр ам м а. 20.00. Н овости. 
20.15. Э к р а н и зац и я  л и те р а ту р 
н ы х  • п р о и звед ен и й . .. «С еверная 
п овесть» . ,21.3р. . Л ен и н ски й
у н и в ер си тет  м иллионов. ’

ТОМСК
22.00. Н авст р еч у  XXV с ъ е з 

ду КПСС. «В п ойм е Ч улы м а». У 
м ел и о р ато р о в  ПМК-4. 22.20. Но
вости . 22.30. «Т овары  — н ар о 
ду». П еред ачу  вед ет  зав ед у ю 
щ ий  отделом  Т омского обком а 
КПСС В. М. Кетов.

МОСКВА
23.00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.00. Для детей . В. К атаев. 
«Сын п олка» . С п ектакл ь  Том
ского  д р ам ати ч еск о го  театр а . 
В п ер ер ы в е  — м у льтф и л ьм . 
20.30, Н овая  ки н о х р о н и ка . 
20.4о. « П ьян ству  — «нет!». Те
м ати ч ес к и й  п о к а з  . к и н о ф и л ь 
м ов  по б орьбе с  пьян ством . 
Ф ильм  «О тказавш и еся  от се 
бя».. В п ер ед а ч е  у ч а ств у ет  
в р ач -п си х и атр  В. Г. К н язев . 
21 .10—21.40. «К тв о р ч еск о 
м у  о тч ету  ки н о сту д и и  им. 
М. Г орького  в  Томске».

РАДИО

логичный
Ш А Г -

ВАШИНГТОН. 10 де
кабря. (ТАСС). Постоян- 
!ный совет - Организации 
американских .государств 
(ОАГ) подавляющим 
большинством голосов 
одобрил предложение де
легаций Перу и ряда дру
гих стран об упразднении 
так называемой специаль
ной консультативной ко
миссии ОАГ по безопас
ности. Созданная. в 
1962 г. под нажимом 
США, эта комиссия бы
ла орудием нагнетания 
а н тикО'Мму н истин еской 
истерии в Западном по
лушарии. Все ее . акции 
были направлены прежде 
всего против Кубы. Они 
диктовались стремлением 
не допустить '.роста, авто
ритета и влияния этой со
циалистической страны 
на латиноамериканском 
континенте. '

Решение о роспуске 
давно ставшей анахрониз
мом комиссии —  еще 
один логичный шаг по 
пути нормализации отно
шений с Кубой, на чем 
настаивает прогрессивная 
латиноамериканская об
щественность. При голо
совании в явном мень
шинстве оказались деле
гаций фашистской хунты 
в Чили и диктаторского 
режима Парагвая, а так
же Уругвая и Бразилии. 
Хотя и с оговорками, к 
большинству присоеди
нился. представитель 
США. По мнению амери
канских обозревателей, 
он был вынужден Занять 
эту позицию, опасаясь, 
дальнейшего обострения 
противоречий между Ва
шингтоном и странами 
Латинской Америки.

Б Е С Ч И Н С Т В А

Р А С И С Т О В
НЬЮ-ЙОРК, 9 декаб

ря., (Корр. ТАСС). Но
вое преступление совер
шили американские раси
сты.

В г. Тннек (штат Нью- 
Джерси) были зверски 
убиты члены семьи нег
ра Уэсл-и Диггса —  его 
жена и четверо детей.

Несколько дней назад 
У. Диггс получил ано
нимное письмо, в котором 
была всего лишь одна 
фраза: «Мы предупреж
даем тебя в последний 
раз, ниггер!». По словам 
прибывшей на место тра
гедии полиции, преступ
ники проникли в дом ра
но утром и выстрелами в 
упор убили Джин Диггс 
и ее четверых детей, 
младшему из которых 
только что исполнилось 
пять лет.

Два года тому назад 
семья У. Диггса перееха
ла в «типично белое по
селение», каким считает
ся г. Тинек, отделенный 
от Нью-Йорка, рекой Гуд
зон. С первых же дней 
жительства на новом ме
сте семейство Диггсов 
стало объектом угроз со 
стороны местных раси
стов, которые требовали, 
чтобы те «убрались об
ратно в Гарлем».

Однако, несмотря на 
кампанию шантажа и за
пугивания, семья Диг
гсов отказалась выпол
нить требование расистов.

«Приветствуем такие «сражения»

Со страниц канадских и 
американских газет не схо
дят сейчас сообщения о 
предстоящих в конце декаб
ря —  начале января встре
чах хоккеистов ЦСКА и 
«Крыльев Советов» с силь
нейшими профессиональны
ми клубами НХЯ.

Интерес . в Канаде к этим 
встречам огромный. Несмот
ря на то, что семь игр из 
восьми будут проходить в 
городах США, канадское 
телевидение покажет по 
-всей стране встречи ЦСКА 

; с «Нью-Йорк . рейнджере», 
. «Монреаль канадиенс», 
«Бостон брюинс» и «Фила
дельфия флайерс», а также 
матч «Крылья Советов» —  
«Буффало сейбрс».

По радио, телевидению и 
на страницах канадской пе
чати сейчас оживленно об
суждаются предстоящие иг
ры, их возможные резуль- 

, тэты, перспективы будущих 
соревнований между лучши
ми мастерами хоккея СССР 
и Канады,

Президент Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) Кла
ренс Кэмпбэлл заявил, что 
предстоящие встречи совет
ских спортсменов с коман
дами НХЛ имеют большое 
значение для дальнейших 
состязаний на высшем хок
кейном уровне. «Канадский

профессиональный хоккей,
—  сказал он, —  не может 
более оставаться в изоля
ции. Нам нужны новые го
ризонты, постоянная Про
верка наших сил во встре
чах с лучшими хоккеистами 
мира».

Кларенс Кэмпбэлл выра
зил надежду, что встречи 
ЦСКА и «Крыльев Сове
тов» с. сильнейшими клуба
ми НХЛ явятся демонстра
цией подлинного мастерства 
и искусства хоккеистов, 
пройдут в интересной, кра
сивой и честной борьбе.

«Я дал указание всем 
командам, принимающим 
участие в этих соревнова
ниях, —  сказал он, —  вести 
борьбу максимально кор
ректно, избегать : грубых 
приемов».

Подействует ли такая 
«директива» на профессио
налов —  участников пред
стоящих игр, покажет, ко
нечно, лишь ближайшее бу
дущее.

По сообщениям канадских 
газет, команды НХЛ усилен
но готовятся к этим матчам. 
В интервью газете «Торон
то стар» тренер клуба «Фи
ладельфия флайерс», обла
дателя высшего приза НХЛ
—  «Кубка Стэнли», Фрэд
Шеро рассказал, что все иг
роки команды изучают ки
нофил ь мы, з апе ча тлевшие
встречи сборной СССР со 
сборными Канады 1972 и 
1974 годов.

«Мы очень серьезно гото
вимся к матчам, —  сказал 
Шеро. —  Все наши игроки 
находятся сейчас в хорошей 
форме и готовы к ответст
венной встрече».

Во время своего первого 
выступления в ОША хок
кеисты ЦСКА обнаружат в 
составе «Нью-Йорк рейнд
жере» известного нападаю
щего Фила Эспозито. Недав
но он был «обменен» вла
дельцами клу̂ а «Бостон 
брюинс» вместе с защитни
ком Кэролом Ваднэ на 
трех игроков нью-йоркской 
команды —  Брэда Парка, 
Жана Рателла и Джо За
нусси.

Сейчас Фил Эспозито 
стремятся доказать, что ру
ководители бостонской
команды допустили ошибку. 
В каждом матче он заби
вает голы и активно .помо
гает забрасывать шайбы 
своим партнерам. Его избра
ли капитаном команды 
«Нью-Йорк рейнджере».

Никак не удается совет
ским хоккеистам познако
миться на льду с лучшим за
щитником НХЛ и одновре
менно бомбардиром Бобби 
Орром. Из-за травмы он не 
смог играть в сборной 
команде 1972 года. И сей
час, уже в пятый раз, он по
лучил травму коленного 
сустава и, очевидно, вынуж
ден будет лишь наблюдать 
за матчами хоккеистов 
СССР, США и Канады.

Руководители клубов 
НХЛ сообщают, что уже сей
час почти все билеты на эти 
встречи распроданы, несмот
ря на то, что их стоимость 
выше обычной.

«Интерес к встрече меж
ду «Крыльями Советов» и 
«Буффало сейбрс» больше, 
нежели к финальным состя
заниям «Кубка Стэнли» в 
прошлом году, —  говорит

представитель клуба Буффа
ло Пол Виланд. —  К нам 
приедут и многие любители 
хоккея из Торонто»'.

«Встречи ЦСКА с «Мон
реаль канадиенс», —  рас
сказывает один из руководи
телей канадской команды 
Клод Мутон, —  рвутся по
смотреть люди, которые не 
были на хоккее 20 лет».

Отмечая огромный инте
рес к матчу между ЦОКА и 
«Монреаль канадиенс», 
спортивный обозреватель 
монреальской «Газетт» 
Джон Робертсон рекоменду
ет всем, кто не сможет 
прийти в спортивный зал 
«форум», арендовать допол
нительно несколько телеви
зоров, с тем чтобы все го
сти, пришедшие на новогод
ний вечер, смогли посмот
реть «самую волнующую н 
интересную встречу в исто
рии хоккеистов Монреаля».

Торонтская «Глоб энд 
мейл» подчеркивает, что 
вскоре канадские любители 
хоккея смогут увидеть са
мых лучших в мире хоккеи
стов. В составе клубов НХЛ, 
сообщает газета, выступают 
10 игроков, входивших в 
сборную Канады 1972 года, 
в советских командах —  не 
меньше хоккеистов сборной 
СССР.

Итак, скоро грянет бой. 
Канадцы приветствуют та
кие «сражения», ибо они 
способствуют укреплению 
дружественных связей меж
д у  народами двух соседних 
стран.

И. МИРОНОВ.
(ТАСС)..
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СОРЕВНУЮТСЯ ЮНЫЕ ГРАЦИИ
6— 7 декабря в спортив

ном зале «Строитель» про
шли соревнования на пер
венство области по худо
жественной гимнастике. В 
последние годы этот заме
чательный вид спорта, гра
ничащий с искусством, по
лучил большое развитие. 
Почти все коллективы, где 
построены новые спортив
ные комплексы, сейчас соз
дают детские группы, с ко-1 
торыми работают квалифи
цированные тренеры. Все 
большее число девушек 
приобщается к прекрасно
му миру художественной 
гимнастики, миру здоровья 
и красоты.

Более 60 спортсменок 
боролись в этом году за 
звание сильнейших в обла
сти. Абсолютной чемпион
кой стала мастер спорта 
Наталья Пугачева, десяти
классница 51-й школы, 
победившая °во всех видах

произвольной программы. 
Второе и третье места за
няли мастер спорта Татьяна 
Миленина (школа № 3) и 
Людмила Чураева (школа 
№ 8). Все они —  воспитан
ницы детской спортивной 
школы Дворца зрелищ и 
спорта.

Среди гимнасток, вы
ступавших по программе 
кандидатов в мастера спор
та, победила Света Суббо
тина, их подруга по коман
де.

В командной борьбе вне 
конкуренции была команда 
ДСШ Дворца зрелищ и 
спорта. Последующие ме
ста заняли команда «Строи
тель» треста «Томскпром- 
строй» и команда спорт
клуба «Янтарь».

Необходимо отметить 
также впервые выступав
шие на соревнованиях об
ластного масштаба коман
ды завода режущих инст

рументов и подшипниково
го завода. К сожалению, на 
редкость слабую команду 
выставила ДСШ Томского 
гороно.

Первенство области яви
лось последней репетицией 
перед крупным турниром 
на приз имени нашей зем-. 
лячки —  Героя Советского 
Союза Мэрии Октябрьской, 
который состоится 13— 14 
декабря в Томске. В апреле 
томских любителей худо
жественной гимнастики
ждет встреча с сильней
шими гимнастками России, 
которые разыграют во 
Дворце зрелищ и спорта 
свой чемпионат.

С. РЕЙСКИНА, 
судья республиканской 

категории.
НА СНИМКАХ: парад

участниц; абсолютная чем
пионка области Наталья Пу
гачева.

Фото А. Петрова.
Редактор

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЧЕТВЕРГ, 11 д ек а б р я
7.34. О бзор п ослед н и х  и зв е 

стий . 7.40. «Р о д и о н у  город у  — 
вы со ку ю  д и сц и п л и н у  тр у д а  и 
бы та». 7.45. М у зы кал ьн ы й  ан 
тр ак т . 9.00. По стр ан и ц ам  га зет  
«К расное зн ам я»  й  «М олодой 
ленинец» . 9.10. «М ассово-поли
т и ч е с к а я  р аб о т а  н а  ф ерм е» . 
Р а с с к а з ы в а е м  о ж и в о тн о в о д ах  
со в х о за  «Г алкинский» Б а к ч ар - 
ского  р ай о н а . 9.25. . П есни

Л. Л яд о во й .. 9.45. Н австр еч у
XXV с ъ е зд у  КПСС. «Томские 
п и сател и  — п яти л етк е» . 19.00. 
П оследние и зв ес ти я . . 19.11. 
Р ад и о в еч ер  д л я  л е со за го то в и 
телей , Н австр еч у  XXV с ъ е зд у  
КПСС. Р а с с к а з  о д е л а х  и лю 
д я х  К олп аш евск ого  л есп р о м 
х о за , -

14, 17, 20, 21, 28 декабря
Дворец культуры «Аван

гард»
КОНЦЕРТНО

ТАНЦЕВАЛЬНЫЕ
ВЕЧЕРА

Играет дипломант все
союзного телевизионного 
конкурса «Молодые голоса» 
вокально-инструментальный 
ансамбль «АРГОНАВТЫ» 
под руководствам Г. Наз- 
меева.

Начало вечеров —  в 20 
час. 30 мин.

«Томскэнерго» приглаша
ет на работу: автокранов
щика на автокран КС-2561Д 
грузоподъемностью 6,3 тон
ны. товароведа, грузчи
ков, такелажников-стропаль- 
щнков, оператора счетных 
машин, кладовщиков, сле
саря-прибориста, оператора 
«ЭРА-2».

' Обращаться по адресу: 
г. Томок, пр. Кирова, 36, в 
отдел кадров, телефон 
№ .994-294.

Томский автовокзал до
водит до сведения населе
ния, что с 9 декабря, 1975 г. 
открыты заречные мар
шруты: от Томска до Кри- 

, вошевна, Молч-анова, Ново
стройки, ШПИ, Подобы, 
Батката, Федораевки, Ко
жевникова, Бакчара. Под
горного.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники объявляет дополнительный на
бор на подготовительное ’ отделение для демобилизован
ных из рядов Вооруженных Сил СССР. Слушатели под
готовительного отделения, успешно , закончившие его, 
зачисляются на I курс института без вступительных экза
менов на дневное отделение. Принятые обеспечиваются 
общежитием и стипендией.

Документы: направление, заявление с указанием фа
культета, аттестат о среднем образовании (подлинник), 
характеристику, медицинскую справку формы № 286, 6 
фотокарточек размером 3X4 см— направлять по адресу. 
634050, г. Томск, пр. Ленина, 40, подготовительное от
деление ТИАОУРа, телефон № 2-04-53.

Документы принимаются до 15 декабря 1975 г.

Новой детской хирургиче
ской больнице Ms 4 : срочно 
требуются на постоянную 
работу: врачи-лаборанты,
врач-диетолог, медицинские 
сестры, лаборанты, сестры- 
хозяйки, санитарки, буфет
чицы, прачки, подсобные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а. в бюро 
по трудоустройству, или ул. 
Олега Кошевого, 72, дет- 
ецая больница Ms 4, к 
главному врачу, телефон 
Ms 4-70-97.

Торг «Гастроном» приг
лашает на работу заведую
щих отделами, продавцов, 
старших кассиров, кассиров, 
старших бухгалтеров на са
мостоятельный баланс, эко
номистов, товароведов,
штукатуров-маляров, плот
ников, столяров. Здесь же 
продолжается набор учени
ков в школу продавцов.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бю
ро по трудоустройству, или 
пл. Революция, 2, в отдел 
кадров, телефон Ms 2-40-21.

Комбинату благоустрой
ства Ленинского района 
срочно требуются на по
стоянную работу: бухгалтер 
материальной группы, кас
сир.

Обращаться: г. Томск,
пос. Старый аэропорт, 1, 
телефон ■ 5-22-03.

Автохозяйству УВД Том
ского облисполкома требу
ются на постоянную работу: 
инженер по снабжению, ав
томеханики, мастер по ре
монту автомобилей, мастер 
по ремонту мотоциклов, шо
феры, автослесари, элек
трик-силовик, подсобные ра
бочие, сторожа.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина. 151-а. в бюро по 
трудоустройству, или в авто
хозяйство УВД (пер. Типо
графский. 2), телефоны 
MsMs 2-50-32, 2-32-77.

Томскому машинострои
тельному техникуму срочно 
требуются на работу: ма
стера производственного 
обучения, слесари по ремон
ту оборудования, электрик, 
библиотекари, секретарь-ма- 
шиннстка.

Обращаться: Томск-6, Се
верный городок, корпус 13, 
Томский машиностроитель
ный техникум.

Управлению охотничье- 
промкслового хозяйства при 
Томском облисполкоме на 
■постоянную работу требует
ся старший экономист.

Обращаться: г. Томск,
пер. Батенькова, 3; коми. 
8 6 .

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИ
ТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ!

Поясные и единые талоны 
на нефтепродукты 1975 го
да й продленные на 1975 
год действитёльны до 31 де
кабря с. г.

Выдача поясных и еди
ных талонов на январь 
1976 года будет произво
диться на всех нефтебазах 
управления с 20 декабря 
текущего года. Неиспользо
ванные потребителями та
лоны 1975 года нефтебаза
ми не принимаются и их сто
имость не возмещается.

Томское управление
Главнефтеснаба.

Комбинат бытовых услуг 
приглашает на постоян
ную работу: старшего
бухгалтера, кассира, опера
тора фотокопировальной 
машины, мастера-контроле
ра, стекольщика, грузчиков, 
рабочих по обивке дверей.

(Пенсионерам полностью 
сохраняется пенсия, кроме 
старшего бухгалтера и кас
сира).

Обращаться но адресу: 
г. Томск, ул: Нахимо
ва, 19/1, проезд трамваем 
№ 2 до остановки «Ул. Ар
тема», телефон № 4-27-21, 
или пр. Ленина, 151-а, в бю
ро по трудоустройству..

ГПТУ № 19 требуются на 
постоянную работу мастера 
производственного обучения
по специальностям слесарь 
цо ремонту автомобилей и 
слесарь-монтажник оборудо
вания предприятий химиче
ской и нефтяной промыш
ленности.

Адрес училища: г. Томск- 
21, ул. Лебедева, 102, теле
фон № 4-22-67.

Отделу снабжения Том
ского транспортного управ
ления требуется заведую
щий складом автозапчастей. 
Оклад —  120 рублей.

Адрес: г. Томск, пр. Ле
нина, 117.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в центре г.‘ Нальчика на 
двух- или трехкомнатную в 
г. Томске. •

Обращаться: <г. Томск,
пер. Промышленный, 9-а,
кв. 505.
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